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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Оптимисты с молоком
   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В сельскохозяйственных по-
требительских кооперативах 
сетуют на сложности со сбы-
том произведенной продук-
ции. Собственные магазины 
они создать не могут, так как 
не относятся к коммерческим 
организациям. Донские парла-
ментарии собираются устра-
нить этот законодательный 
пробел, обратившись в Госу-
дарственную Думу.

Здоровые возможности
Сейчас на Дону действует 68 

кооперативов, подсчитали в ре-
гиональном минсельхозпроде.

– Много это или мало? Это 
уже другой вопрос, – отметил, 
общаясь с журналистами в го-
роде Миллерово, заместитель 

председателя Законодательного собрания Ростовской 
области – глава комитета по аграрной политике Вя-
чеслав Василенко. – Главное, что все они работоспо-
собны. Например, 16 кооперативов выпускают уже го-
товую продукцию. Вся она натуральная, выращенная 
нашими сельхозтоваропроизводителями. Здесь нет 
пальмового масла и других добавок, которые влияют 
на здоровье человека.

Убедиться в этом донские парламентарии смогли в 
Миллерове, где посетили торговый потребительский 
кооператив «Миллеровское СПО». Как и полагается 
на пищевом производстве, все облачились в белоснеж-
ные халаты и отправились на экскурсию. На одном из 
конвейеров стройными рядами движется уже упако-
ванная ряженка.

– Сейчас фасуется ряженка, но в целом на этом ап-
парате можно в любых объемах выпускать, например, 
сметану и любую другую кисломолочную продукцию, 
– объяснил «Молоту» рабочий этой линии.

Отдельная гордость в кооперативе – цех по выпуску 
сливочного масла, которое здесь начали производить с 
прошлого лета. По словам руководителя кооператива 
«Миллеровское СПО» Галины Толстокоровой, здесь 
можно выпускать до 1 т этой продукции.

В целом каждый день в кооперативе перерабатывает-
ся разное количество молока в зависимости от спроса. 

Максимальная мощность всего оборудования по-
зволяет работать с 10 т в сутки.

– За первое полугодие мы переработали более 
200 т молока и выпустили 15 наименований нашей 
продукции. Мы производим ее только из цельного 
молока. На нашем заводе в принципе нет сухого 
молока и добавок, – заверила наше издание Галина 
Толстокорова. – Сейчас больше всего востребовано 
сливочное масло, мы начали выпускать его прош-
лым летом, используя господдержку в размере 
5 млн рублей.

Грант в помощь
Кооперативы молочного направления, равно как и 

мясного, преобладают в Ростовской области. Сейчас 
их действует 19. По словам замминистра сельского 
хозяйства и продовольствия донского региона Еле-
ны Толмасовой, развиваются также кооперативы 
овощного (18) и других направлений (12).

Все они активно пользуются действующими 
госпрограммами. Так, общий объем инвестиций в 
развитие материально-технической базы сельскохо-
зяйственной потребкооперации за последние пять 
лет составил около 700 млн рублей. Более 50% из 
них – бюджетные средства.
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  ОБЩЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В День семьи, любви и верно-
сти губернатор Ростовской  
области Василий Голубев 
в ходе рабочей поездки посе-
тил Зимовниковский и Дубов-
ский районы.

Вручение государственных 
наград выдающимся труже-
никам сельского хозяйства, 
посещение асфальтобетонного 
завода, уборка урожая – все это 
случилось во время поездки, 
но наиболее сильное эмоцио-
нальное впечатление произвели 
встретившиеся семьи, в которых 
действительно процветали лю-
бовь и верность.

Награды лучшим
В Зимовниковском районе губернатор вручил гос-

награды 54 лучшим работникам сельхозпредприятий 
нескольких восточных районов области.

Внимание журналиста «Молота» привлекла семья 
Медведевых. Нечасто увидишь женщину во главе кре-
стьянско-фермерского хозяйства, а Ирина Владимировна 
уже много лет возглавляет КФХ. Сергей Иванович, глава 
семьи, трудится в хозяйстве зоотехником. За многолет-
нюю добросовестную работу ему присвоено звание «За-
служенный работник сельского хозяйства РФ».

Супруги сообщили «Молоту», что у них двое детей. 
Дочка хоть и живет в Волгодонске, но связь с родителя-
ми держит крепкую, постоянно приобретая для отца и 
матери все необходимое для работы на земле. А еще у 
них семеро внуков, и есть надежда, что некоторые из них 
пойдут по стопам дедушки и бабушки.

Всё решила логистика
Далее на повестке дня был асфальтобетонный завод 

цикличного действия в поселке Зимовники, который за-
пущен в апреле 2023 года. Василий Голубев ознакомился 
с его работой. Как рассказал «Молоту» гендиректор ГУП 

РО «Ростовавтодор» Станислав Дегтярев, завод выпус-
кает асфальтобетонные смеси по новым ГОСТам. Годо-
вой объем планируется на уровне не менее 100 тыс. т. 
Инвестиции компании в проект составили 120 млн 
рублей. Само производство очень мобильно: его можно 
за короткие сроки установить в другом месте.

Появление такого завода на востоке области очень 
важно в перспективе объявленной в Ростовской об-
ласти «трехлетки дорог», которая требует серьезного 
ресурсного обеспечения.

– Завод позволяет нам увеличить темпы работ и 
их качество, – заявил гендиректор компании. – С его 
помощью сегодня строится мост через Сухо-Соле-
новскую балку и идет реконструкция проспекта Ла-
зоревого в Волгодонске, а также двух региональных 
дорог: Элиста – Ремонтное – Зимовники и Котельни-
ково – Зимовники – Сальск – Песчанокопская.

Расположение завода решила логистика: темпе-
ратура смеси, привезенной потребителю, должна 
быть строго определенной, поэтому завод должен 
быть расположен близко к объектам, на которых 
ведутся работы.
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Артем Хохлов, 
заместитель губернатора

Муниципальные центры 
управления отслеживают 
проблемные вопросы  
в интернете
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Николай Елистратов, директор 
ростовского кинотеатра

Сборы «Чебурашки»  
феноменальны  
и вряд ли повторимы  
в ближайшем будущем
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Иван Симонов, художник, куратор 
выставки «Всё это сказки»

Часть картин  
написана специально  
для ростовской  
экспозиции

мир
Греция (3)
Франция (4)
Китай (5)
Германия (6)

область
Азов (2) 
Новочеркасск (2)
Волгодонск (5)
Таганрог (6)
Миллерово (7)
Неклиновский район (5)
Зерноградский район (7)

страна
ДНР (2)
Екатеринбург (2) 
Керчь (3)
Москва (6) 
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ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

на 2-е полугодие 2023  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 210-75-68
8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 1 месяц, 128,72 руб.

Семья – это любовьСемья – это любовь

Василий Голубев, губернатор  
Ростовской области

За последнее  За последнее  
десятилетие  десятилетие  

на Дону число  на Дону число  
многодетных семей многодетных семей 

выросло вдвое,  выросло вдвое,  
их сегодня  их сегодня  

44,5 тысячи44,5 тысячи
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новости

«Молот» читают не только жители Рос-
товской области. Газеты отправляют 
на передовую, доставка осуществляет-
ся силами волонтеров и офицеров Мин-

обороны России. Зная это, ростовчане и жители 
всего региона обращаются в редакцию с просьбой 
передать слова поддержки военнослужащим, 
участвующим в специальной военной операции.

Для наших земляков
Заместитель губернатора Ростовской области Михаил Корнеев пе-
редал очередную партию помощи в Донецкую Народную Республику 
для одного из военных подразделений, в котором среди других бойцов 
служат и наши земляки.
В составе груза весом более 3 т продукты питания, одежда и меди-
каменты. Большая часть переданного имущества приобретена за 
счет средств Ростовского фонда поддержки регионального сотруд-
ничества и развития, часть средств собрали неравнодушные граж-
дане и организации.
– Руководство подразделения отметило, что для них очень важ-
на поддержка донского правительства и жителей региона. Добавлю, 
что эту работу мы проводим с самого начала спецоперации. Все гру-
зы формируются на основании реальных потребностей бойцов, 
– рассказал Михаил Корнеев.

Спасатели помогут
Более 5000 мальчишек и девчонок из новых террито-
рий РФ направились к местам летнего отдыха через Рос-
товскую область. Их сопровождали областные спасате-
ли. Об этом сообщил заместитель губернатора Сергей 
Бодряков.
– Специалисты донских служб экстренного реагиро-
вания привлекаются к подобной работе на постоянной 
основе. С начала СВО помощь людям, вынужденным 
покинуть свои дома, оказывается в том числе при пе-
реездах, – рассказал Сергей Бодряков. – Спасатели не 
только помогают в транспортировке вещей, но и прихо-
дят на помощь людям с ограниченными возможностями 
здоровья, обеспечивают безопасность, готовы оказать 
и первую помощь.2
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Добровольцы, 
вперёд!

Ка зачьи от ря ды сводной 
бригады «Дон», на 100% уком-
плектованные добровольцами, 
показывают впечатляющие 
боевые результаты по своим на-
правлениям.

Бригада входит в Добровольче-
ский штурмовой корпус и несет 
службу в Херсонской области. 
Казаки защищают Кинбурнскую 
косу и успешно предотвращают 
высадки диверсионных групп 
украинских нацистов на левый 
берег Днепра. В последних числах 
июня артиллеристами бригады 
было уничтожено два артсклада 
ВСУ, которые противник сфор-
мировал для предполагаемого 
наступления. Качественная боевая 
работа отмечена командовани-
ем: командир корпуса прямо на 
позициях вручил государствен-
ные и ведомственные награды 42 
бойцам.

– Следует отметить, что по-
ток добровольцев в ряды брига-
ды «Дон» и Добровольческого 
штурмового корпуса в целом не 
ослабевает – формируются новые 
боевые подразделения, усили-
ваются существующие. Таким 
образом, опыт создания казачьих 
добровольческих частей следует 
признать успешным, – сообщает 
командование бригады «Дон».

«Стриж» сбит
9 июля российская система 

ПВО отразила удар врага над 
Ростовской областью.

«Сегодня около 12:00 оператив-
но отработала наша система ПВО. 
В районе между Каменском и До-
нецком сбита украинская ракета. 
Жертв нет. Осколками частично 
повреждена кровля нескольких 
строений. Ущерб уточняется», – 
написал в своем телеграм-канале 
губернатор Василий Голубев.

По одной из версий, это мог 
быть беспилотник «Стриж», кото-
рый украинцы загружают взрыв-
чаткой (до 120 кг) и отправляют на 
расстояние до 1000 км.

По данным Минобороны РФ, это 
могла быть зенитная ракета С-200, 
которой ВСУ хотели поразить 
военный аэродром в Морозовске.

Водовод и школа
Группа губернаторского кон-

троля посетила Тарасовский 
район для ознакомления со 
строительством социально важ-
ных объектов.

В Тарасовском поселке на ули-
це Донской ведется строитель-
ство водовода длиной 1,2 км для 
подключения к центральному 
водоснабжению. Поручение дал 
губернатор Василий Голубев по 
просьбе местных жителей. Стои-
мость объекта – 13,9 млн рублей, 
из которых 12,9 млн – средства 
областного бюджета. Завершить 
строительство планируют в на-
чале августа. В хуторе Верхний 
Митякин ведется капитальный ре-
монт Красновской средней школы. 
Завершить объект планируют до 
конца года. Общий объем финан-
сирования – более 190 млн рублей.

– Это очень важный объект для 
местных жителей. Работы ведутся 
в соответствии с графиком. Уже 
1 сентября новая школа будет 
открыта и обеспечит для 200 уча-
щихся и учителей комфортную 
среду, мотивирующую на улуч-
шение качества образования, – 
отметил заместитель губернатора 
Михаил Корнеев.

МЦУ нужны людям
В Шолоховском и Констан-

тиновском районах открыты 
муниципальные центры управ-
ления (МЦУ).

Напомним, в Ростовской обла-
сти работает уже более 20 таких 
центров. Их создание иницииро-
вал губернатор Василий Голубев 
летом 2021 года.

– Муниципальные центры от-
слеживают тревожные сигналы 
и проблемные вопросы в интер-
нет-пространстве, проводят ана-
литику и оперативно направляют 
информацию в органы власти для 
принятия мер. Благодаря цифро-
визации все вопросы находятся 
на контроле до их решения. Ко-
ординирует эту работу Центр 
управления регионом Ростовской 
области, – отметил заместитель 
губернатора Артем Хохлов.

   ПРАЗДНИК

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Депутат Госдумы РФ от Ростов-
ской области Лариса Тутова на-
градила призеров регионально-
го конкурса рисунков «Семья: 
от «мы» до «я».

Выразить любовь

Бриллианты,  
изумруды и золото

   СОЦИУМ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Знаки «Во благо семьи  
и общества» в преддверии 
Дня семьи, любви и верно-

сти, который в России отмети-
ли 8 июля, вручил в Таганроге, 
во Дворце Алфераки, глава  
региона Василий Голубев.

Поощрили 15 пар, за плечами у 
которых свыше 40, 50 и даже 60 
лет супружеского стажа. Это люди, 
отпраздновавшие свадьбы, само 
название которых уже говорит о 
ценности настолько длительных 
и трогательных отношений, – ру-
биновые, сапфировые, золотые, 
изумрудные, бриллиантовые.

Лучшие узы на земле
Героями дня однозначно были 

супруги Ефим Зысьевич и Люд-
мила Михайловна Мазяр:  одну 
судьбу на двоих они выбрали 64 
года назад.

– Все случается, иной раз кто-то 
может быть и недоволен чем-то – 
то муж, то я. Но все это такие мело-
чи по сравнению с главным – с тем, 
что есть семья, взаимоотношения, 
счастье. А на мелочи можно мах-
нуть рукой, пройти мимо. Мы с 
мужем уже словно приросли друг 
к дружке, у нас дети, внуки и даже 
правнуки, – поделилась с «Моло-
том» Людмила Мазяр. 

Изумрудная свадьба – в активе 
супругов Акопян из Таганрога и 
Пешковых из Азова. Несколько 
награжденных пар вместе уже 
полвека. Традиция отмечать су-
пругов знаком «Во благо семьи 

и общества» на Дону однозначно 
прижилась, ей 12 лет. Поощряют 
таким образом семьи, имеющие 
солидный стаж счастливой жиз-
ни, пользующиеся авторитетом и 
внесшие лепту в развитие регио-
на, в сохранение морально-нрав-
ственных устоев, достойно вос-
питавшие детей.

– Ваши семьи можно по праву 
назвать опорой государства: всех 
вас объединяет взаимное уваже-
ние, любовь к близким и родно-
му краю, – обращаясь к награж-
денным, акцентировал Василий 
Голубев. – В целом же за послед-
нее десятилетие на Дону создано 
больше 300 тысяч семей, удвои-
лось число многодетных семей – 
их сегодня 44,5 тысячи. Появились 
на свет свыше 430 тысяч детей. 
Но, конечно, особое восхищение 
вызывают люди, сумевшие про-
нести любовь друг к другу через 
десятилетия.

Стоит упомянуть, что о цен-
ности семейной и супружеской 
жизни глава региона знает не по-
наслышке: семье Василия и Ольги 
Голубевых в этом году 44 года.

Немаловажно и то, что господ-
держку на Дону ежегодно предо-
ставляют более чем 200 тысячам 
семей.

Дорога к морю и Донбассу
В тот же день глава региона 

выслуша л доклады о темпах 
ремонта дорог в приморском 
городе. Как проинформировал 
замгубернатора – министр транс-
порта Владимир Окунев, в этом 
году в Таганроге по нацпроекту 
«Безопасные качественные до-
роги» ремонтируют 10 участков 
автодорог, их общая протяжен-

ность – 14 км. Работы в переулках 
Дуровский Спуск и Тургеневском 
уже закончили, техническая го-
товность участка дорожной сети 
по улице Александровской – 80%. 
Поставили точку в ремонте на 
улице Москатова, дедлайн для 
Большой Бульварной – 25 июля. 
Пять дорог планируется привести 
в порядок к концу сентября.

– Дороги должны быть сданы 
строго в отведенный срок. Число 
отремонтированных магистралей 
может быть увеличено за счет пе-
ресмотра бюджета в октябре это-
го года, – акцентировал Василий 
Голубев.

Во главе угла и трасса А-280 
Ростов-на-Дону – Таганрог, по ней 
транспорт движется и к новым 
территориям РФ и Крыму. Сейчас 
там капитально ремонтируют три 
участка. Работы на всей трассе с 
доведением до четырех полос за-
кончат к ноябрю-декабрю 2024-го. 
Глава администрации Таганрога 
Андрей Фатеев проинформи-
ровал о выполнении поручения 
главы региона по обеспечению 
транспортной доступности к новой 
школе № 39. Готова проектная до-
кументация на реконструкцию до-
роги на улице Чучева (чуть больше 
1 км) и выносу инженерных сетей, 
прорабатывается выкуп участков 
на улице Сергея Шило для ее ре-
конструкции. Ее планируют закон-
чить в первом квартале 2024 года.
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   Глава региона наградил семьи из четырех городских округов и шести муниципальных районов Дона

Можно спать  
спокойно

Регион запланировал к 
подписанию на «Иннопро-
ме» несколько соглашений 
по индустриальным про-
ектам. В копилке их уже 
несколько. Один из них на 
150 млн рублей, и эту сумму 
отраслевой лидер вложит 
только на первом этапе 
строительства площадки, 
где будут выпускать товары 
для сна и мебель для спаль-
ни. Здесь будут трудиться 
примерно 300 рабочих.

– Запустить производство 
планируется этой осенью, – 
уточнил Игорь Бураков.

По словам гендиректора 
компании «Орматек» Анто-
на Богданова, мощности в 
Аксайском районе предва-
рительно рассчитаны на вы-
пуск до 800 матрасов в сутки.

А в границах Новочер-
касского индустриально-
го парка начнется перера-
ботка вторичного строй-
сырья. В новом технопарке, 
в создание которого вло-
жат 1,3 млрд рублей, будут 
перерабатывать золошла-
ки, стекло, железобетон, 
древесные материалы. Как 
рассказала директор по 
развитию «МК Эко-Восход» 
Елена Пелецкая, ассорти-
мент продукции на основе 
рециклинга промышлен-
ных и строительных мате-
риалов широк: теплозвуко-
изоляционные материалы, 
термоблоки, жидкое стекло, 
тротуарная плитка, битум, 
щебень и заполнители для 
бетонно-щебеночных сме-
сей, топливные брикеты и 
многое другое.

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В Аксайском районе запу-
стят производство матра-
сов и мебели для спаль-
ни, а в Новочеркасске 
создадут экопромышлен-
ный технопарк. Это лишь 
часть соглашений, подпи-
санных на полях «Инно-
прома-2023».

Екатеринбург уже стал 
традиционной площад-
кой проведения между-
народной промышленной 
выставки «Иннопром». В 
этом году она проходит с 
10 по 13 июля.

В столицу Свердлов -
ской области донской ре-
гион привез амбициозную 
экспозицию с проектами 
на общую сумму свыше 
500 млрд рублей. Над ее 
воплощением трудились 
сотрудники Агентства ин-
вестиционного развития 
Ростовской области (АИР 
РО), вдохновившись сти-
листикой супрематизма.

– Это авангардное на-
правление в искусстве 
ассоциируется с совет-
ской, самой мощной вол-
ной отечественной инду-
стриализации, – объяснил 
суть задумки гендиректор 
АИР РО Игорь Бураков, 
добавив, что для экспо-
зиции выбра л и слоган 
«Ростовская область. Ин-
дустриализация. Продол-
жение».

цифра

10 808 донских 
пар вступили в брак в нынеш-
нем году
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   Победители детского конкурса 
рисунков получили дипломы 
и подарки

Это торжество было приурочено ко Дню семьи, любви и верности и 
прошло при поддержке местных общественных приемных Кировского 
района донской столицы. В конкурсе принимали участие школьники из 
Ростова-на-Дону и Ростовской области.

– Каждый из рисунков по своей сути уникален – это взгляд ребенка 
на его семью, на взаимоотношения внутри нее. Все работы пронизаны 
любовью к своим родным и гордостью за своих близких. Эта выставка 
помогла всем получить заряд положительных эмоций, желание дарить 
любовь, радость и заботу своим близким, – подчеркнула Лариса Тутова.

100 лучших рисунков были собраны в тематический буклет и подарены 
каждому призеру.

«Сегодня вы –  
солдаты нашей  
Отчизны!»

   ПИСЬМА

А лександр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В редакцию газеты «Молот» продолжают поступать 
письма ростовчан с обращениями в адрес наших зем-
ляков – участников специальной военной операции. 
Это одна из форм поддержки бойцов, и она помогает, 
укрепляет боевой дух.

Коллектив газеты «Молот» присоединяется ко всем 
благим пожеланиям. Очередное обращение передала 
в редакцию кандидат филологических наук, заслужен-
ный учитель Российской Федерации, учитель гимна-
зии № 14 Ростова-на-Дону Лидия Матвеева.

«Уважаемые бойцы и офицеры, добро-
вольцы, мобилизованные, волонтеры, все те, 
кто сейчас выполняет боевые задачи в зоне 
проведения специальной военной опера-
ции! Хочу от  себя лично и от абсолютного 
большинства ростовчан передать вам слова 
глубочайшей признательности и благодарно-
сти за ваши мужество и храбрость, доблесть 
и честь. Вы находитесь на переднем крае 
борьбы с неонацизмом, который, к сожале-
нию, свил гнездо в соседнем некогда брат-
ском государстве. Наши деды сумели по-
бедить фашизм в жесточайшей из войн XX 
века, когда речь шла о самом существовании 
нашей страны.

Сегодня настал ваш черед: современная 
Россия вновь столкнулась с вызовом с Запа-
да. Ей нужны защитники – сильные, смелые, 
верные воинской присяге и чести. Сегодня 
вы – солдаты нашей Отчизны. С вас будут 
брать пример будущие поколения молодежи. 
Время эпохального перелома войдет в книги, 
фильмы, эту эпоху будут изучать историки. 
А сейчас крепче держите в руках оружие, 
храните верность данной вами присяге и 
помните, что у России нет других защитни-
ков, кроме вас. Победа будет за нами, потому 
что наше дело правое. Сражайтесь достойно, 
будьте верны присяге. Мы верим в вас и бу-
дем помогать всем, чем можем. Помните, что 
за вами вся Россия и ее народ!»
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Археологи нашли второй Танаис
   ИСТОРИЯ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Южно-Донская археологическая 
экспедиция завершила исследо-
вания территории некрополя Ели-
заветовского городища – памят-
ника донской античности, кото-
рый хранит множество загадок.

Пряха
В разрытой могиле навзничь 

лежит человеческий скелет. Архео-
логи тщательно прошли скребками 
и щеточками по каждой косточке, 
теперь остов распластан на ров-
ной поверхности земли. Бросается 
в глаза невысокий рост – около 
150 см. Это женщина: в области 
шеи и на кистях рук много бусин, 
есть и необычной формы, в виде 
малюсеньких кувшинчиков. Возле 
ног лежит пряслице – при жизни 
она была пряхой. Провожая в по-
следний путь, ее родные рассчиты-
вали, что это ремесло пригодится 
женщине и в загробном мире.

Ведущий научный сотрудник 
Южно-Донской археологической 
экспедиции Александр Коваленко 
показывает на соседнее захоро-
нение. Оно не менее любопытно: 
из-под скелета виднеются кости 
другого человека. Выходит, при 
погребении одного положили на 
другого.

– Скорее всего, это семейное за-
хоронение, – комментирует Алек-
сандр Коваленко.

Настроение у археологов при-
поднятое, ведь по итогам экспе-
диции можно говорить о новом 
историческом открытии. Теперь 
точно определено местоположе-
ние грунтового некрополя Елиза-
ветовского городища, что может 
служить подтверждением: это и 
есть тот «старший» город Танаис, о 
котором на заре нашей эры говорил 
античный географ Страбон.

Споры
Музей-заповедник «Танаис», 

расположенный на правом берегу 
донской протоки Мертвый Донец, 
имеет мировую известность. Ан-
тичный город достаточно хорошо 
изучен, расчищены его улицы и 
дома, ежегодно его посещают ты-
сячи туристов. Но ученые до сих 
пор выражают сомнения: одно-
именный город мог существовать 
ранее на месте Елизаветовского 
городища.

Самые первые раскопки на древ-
нем городище близ Недвиговской 
слободы проводили донские ка-
заки в 1824 году. Их инициатором 
был казачий офицер Василий 
Сухоруков, который составлял 
статистическое описание земель 
войска Донского. За близость к 
декабристам Сухоруков попал в 
опалу и был сослан на Кавказ, а его 
исследования забыты.

Темой Танаиса в 20-х годах XIX 
века занялся один из первых рус-
ских археологов, градоначальник 
Керчи Иван Стемпковский, проез-
жавший к месту службы через Дон. 
Он первым связал название Танаиса 
с городищем у Недвиговки и опубли-
ковал свои размышления в журнале 
«Вестник Европы».

Донских казаков задели столь без-
апелляционные выводы гостя. Они 
обратились к войсковому атаману с 
предложением провести раскопки у 
станицы Елизаветинской, где тоже 
имелось древнее городище, по раз-
мерам сопоставимое с недвиговским. 
Не там ли на самом деле был Танаис?

Первое научное исследование это-
го вопроса в 1853 году осуществил 
профессор Московского универси-
тета Павел Леонтьев, который вы-
сказал предположение о существо-
вании города в двух местах. Страбон 
упоминает, что Танаис был наказан 
за неповиновение боспорским ца-
рем Полемоном. Леонтьев первым 
предположил, что разрушенный 
город переместился на правый бе-
рег Дона, главное русло которого 
тогда проходило по нынешней про-
токе Мертвый Донец. В начале XX 
века другой известный археолог 
Александр Миллер поддержал это 
мнение, но решил, что причиной пе-
реноса стало заиливание русла Дона. 
В 1930-е годы за Елизаветовским 
городищем закрепилось название 
«старший Танаис».

Однако у идеи переноса были 
противники. Одним из аргу-
ментов стало отсутствие «циви-
лизованного» некрополя близ 
Елизаветинки. Все найденные 
ранее могилы находились в 
курганах, а это признак скиф-
ской кочевой культуры. Грун-
тового некрополя, наподобие 
современных кладбищ, близ 
Елизаветовского городища не 
нашли.

В 1950-х годах Институтом 
археологии РАН были созданы 
сразу две экспедиции – Юж-
но-Донская и Нижне-Донская, 
которые изучали соответствен-
но Елизаветовское и Недви-
говское городища. По итогам 
раскопок в 1970-х годах вышла 
монография выдающегося уче-
ного-историка Дмитрия Ше-
лова, в которой он обосновал 
главный вывод: город Танаис 
всегда находился в одном ме-
сте, а Елизаветовское городище 
– варварское поселение, кото-
рое может претендовать лишь 
на роль загадочного острова 
Алопекия на Нижнем Дону, 
который был помещен на карты 
Птолемея. Главный аргумент 
был тот же: отсутствие грун-
тового некрополя.

Нашли!
Однако новые раскопки подвергали 

сомнению выводы Шелова. В 1982 
году на Елизаветовском городище 
были обнаружены остатки большого 
античного города. Остатки назем-
ных домов из сырцового кирпича, 
кровельная черепица, вымощенные 
битой керамикой тротуары, следы ук-
реплений. Они относились к первой 
трети III века до нашей эры, когда ко-
личество греческого населения здесь 
резко возросло. Город был построен 
по заранее разработанному плану с 
делением на кварталы.

Античный город имел большие раз-
меры, но не хватало главного: грунто-
вого некрополя – спутника большого 
поселения. И в 2009 году была вы-
явлена серия из шести захоронений, 
давших основания полагать, что это 
кладбище греческих колонистов, 
относящееся к концу IV века до н. э.

Работы продолжались, и вот Юж-
но-Донская экспедиция раскопала 15 
захоронений, о которых можно ска-
зать: да, это те самые колонисты, кото-
рые основали античный город, а потом 
перебрались на другой берег Дона.

– Мы можем говорить об архео-
логической сенсации и о том, что 
господствовавшие прежде выводы 
историков подлежат новому осмыс-
лению и корректировке, – полагает 
участник экспедиции – руководитель 
археологического общества «Насле-
дие» Роман Елкин.

Однако Александр Коваленко гово-
рит, что вопросов стало еще больше. 
В частности, на грунтовом кладбище 
соседствующие захоронения выгля-
дят по-разному: одни покойники 
лежат головой на восток, другие – на 
запад. Это может свидетельствовать 
о том, что в составе колонистов были 
разные группы населения.

Предстоят большие комплексные 
исследования. Свои выводы долж-
ны сделать антропологи, хорошая 
сохранность костей позволяет наде-
яться на возможность генетической 
экспертизы. Не менее важный вопрос 
– музеефикация Елизаветовского го-
родища, которая позволит сохранить 
эту территорию от застройки и пре-
вратить ее в объект туризма.

    ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕЙ

В редакцию газеты посту-
пило обращение от жите-
ля Зерноградского района 
Сергея Теплякова.

Он спрашивает, вредит ли 
длительное нахождение на 
солнце во время летней жары 
человеку, собирающемуся 
сдавать кровь на станции пе-
реливания. Ответ «Молоту» 
дал руководитель проекта 
«Доноры Дона» Роман Поли-
карпов.

– Конечно, жара повыша-
ет утомляемость, и людям, 
сдающим кровь, требуется 
дополнительно отдыхать, то 
есть уделить более присталь-
ное внимание отдыху после 
сдачи крови: не спешить ухо-
дить со станции переливания, 
обязательно посидеть полчаса 
в холле, пить больше жид-
кости. И прислушиваться к 
своему самочувствию, так как 
если есть даже небольшое не-
домогание или человек плохо 
переносит жару, то в это вре-
мя лучше кровь не сдавать. 
За счет ее сдачи уменьшается 
объем жидкости в организме, 
а это может вызвать обмороки 
и повысить утомляемость, – 
отметил доктор.

Неравнодушных.net

Семья – это любовь

   ЗДОРОВЬЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

В селе Чалтырь Мясниковского 
района в очередной раз выявили 
и уничтожили очаги дикорасту-
щей конопли.

Руководитель волонтерского 
штаба «Рука помощи» Виктория 
Кутлиметова рассказала о важ-
ности подобных акций.

– У нас в районе такое меро-
приятие проходит уже не в пер-
вый раз, каждый год летом мы 
присоединяемся к акции «Еди-
ный день борьбы с коноплей». 
В уборке принимают участие 
казаки, волонтеры, работники 
культуры, образования и адми-
нистрации. Но наша работа не 
ограничивается только одним 
днем, неравнодушные жители 
и волонтеры мониторят пло-
щадки, где возможно появление 
сорняка, и сообщают об этом 
нам или казакам, после чего мы 
выезжаем на место и общими 
усилиями уничтожаем его.

Обычно конопля растет у водо-
емов, вдоль дорог возле полей, в 
балках, лесополосах. Ее трудно 
не заметить. В Мясниковском 
районе проводят несколько ме-
роприятий антинаркотической 

направленности – это просмотры 
фильмов о вреде наркотиков в 
молодежных центрах с после-
дующим обсуждением, лекции 
с приглашенными гостями из 
медицинских вузов, врачами, 
специалистами, а также акции по 
закрашиванию уличной рекламы 
запрещенных веществ «Очистим 
наши улицы». Недавно прошла 
акция «Чистый район», в ходе 
которой мы и уничтожали коно-
плю. Организаторами этих ме-
роприятий являются отдел куль-
туры и молодежной политики 
администрации Мясниковского 
района в лице его начальника 
Асватура Берекчияна, админи-
страция района, учреждения 
культуры и администрации сель-
ских поселений.

Также наш отдел активно при-
нимает участие в месячнике 
антинаркотической направлен-
ности, который организовывает 
комитет по молодежной полити-
ке Ростовской области.

Спорт и активный образ жиз-
ни могут играть важную роль в 
процессе восстановления и реа-
билитации. Физические нагруз-
ки помогают людям укрепить 
здоровье, улучшить настроение. 
Использование спорта как час-
ти программы реабилитации от 
наркозависимости является рас-
пространенным подходом.
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Будет орошение – и бананы вырастим
– Да, бывало, спрыгнешь со ступеньки лесенки, а лицо все 

черное от пыли, одни глаза и видны, – вспоминал губернатор 
свою работу на комбайне, приехав на поле обособленного под-
разделения «Дубовское» ростовской зерновой компании «Ре-
сурс». – Да и кабины-то никакой не было, не то что сейчас.

Красавцы комбайны «Акрос-585» лихо разворачивались на 
краю поля, обдавая зрителей шелухой соломы с ног до голо-
вы. Директор подразделения Артем Устимский рассказал главе 
региона, что валовое производство зерновых составило в 2021 
году 24,7 тыс. т, в 2022-м – 30,9 тыс. т. За 2022 год рентабель-
ность производства – 109%. На этом поле в 99 га контрольный 
намолот показал урожайность 45,2 ц/га.

Рядом с полем под навесом накрыли чайный стол, где прошла 
беседа губернатора с механизаторами. Василий Юрьевич сооб-
щил селянам, что в области в уборочную страду уже включи-
лись 38 из 43 районов Дона.

Зашел разговор о мелиорации, и глава региона с грустью отме-
тил, что ранее в регионе орошаемыми были свыше 440 тыс. га, а 
сейчас – чуть больше половины этой цифры.

– Эх, – ответил Артем Устимский на шутку губернатора, не 
своего ли производства бананы на столе, – будет орошение – и 
бананы вырастим.

Семья – в радость
В селе Дубовском Василий Голубев навестил семью Про-

кофьевых, воспитывающих ребят-тройняшек – десятилетних 
Юлю, Кирилла и Катю (их фото украшает обложку этого номера 
газеты). Подворье у Прокофьевых – всем на загляденье: благо-
ухает огромная клумба петуний, растут гладиолусы, и в теплич-
ке, и под открытым небом зреют помидоры. И это при том, что и 
папа Дмитрий Владимирович, и мама Елена Ивановна работают.

– Как же справлялись, когда трое ребят были совсем малень-
кими? – спросил «Молот», любуясь сероглазыми (в маму!) трой-
няшками.

– Бабушки – наше все! – засмеялась Елена Ивановна.
Девочки занимаются танцами, Кирилл любит спорт. Про-

кофьевы как многодетная семья – получатели нескольких мер 
господдержки.

Отвечая на вопрос, что для вас семья, старшая Юля, не заду-
мываясь, храбро ответила: «Любовь».

Губернатор подарил семье телевизор и спортивный инвентарь, 
который, конечно же, пригодится: вся семья принимает участие 
в районном конкурсе «Папа, мама, я – спортивная семья».

   Подобные акции проходят в разных районах Ростовской области 
регулярно

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

ге
ро

я 
пу

бл
ик

ац
ии

За ели ответили
В Ростове-на-Дону на месте десятка вырубленных елей появится трасса и расширится парковка. Об этом «Мо-
лоту» рассказали в мэрии, отвечая на запрос, почему понадобилось ликвидировать хвойные деревья, которые 
росли не одно десятилетие около факультета высоких технологий ЮФУ на улице Мильчакова, 10. Ранее под-
рядчик, выполнявший работы, объяснил нашему изданию, что ели вырубили для того, чтобы проложить дорогу.
– Вариант трассы определен с учетом пожеланий ЮФУ с целью минимизации потери территории, принадлежа-
щей вузу, – сообщила «Молоту» начальник управления по информационному сопровождению и взаимодейст-
вию со СМИ администрации города Ростова-на-Дону Мария Петрова.
По данным департамента архитектуры и градостроительства, проектом предусмотрено еще и создание пар-
ковки, рассчитанной на 107 автомобилей. Что касается елей, то в мэрии обещают, что намечается компенсаци-
онная посадка на территории Советского района.
– Она предусмотрена с превышением на 30% от количества снесенных деревьев и кустарников, – подчеркнула 
Мария Петрова.

Бережём себя
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   Южно-Донская археологическая экспедиция исследует грунтовый 
некрополь Елизаветовского городища

   Археолог Александр Коваленко изучает останки женщины,  
жившей на Дону в IV веке до нашей эры

кстати

Археолог Александр Коваленко 
попросил «Молот» поблагода-
рить всех участников этой важ-
ной экспедиции. Это студенты 
Института истории и междуна-
родных отношений ЮФУ, а так-
же учащиеся Морозовского аг-
ропромышленного техникума, 
которые приехали сюда в каче-
стве волонтеров – на помощь 
археологам.
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Читатель также поинте-
ресовался, влияет ли жар-
кая погода на состояние 
людей с онкогематологи-
ческими заболеваниями.

– Непосредственной связи нет, но любой физический фактор воздействия, будь 
то холод или жара, негативно сказывается на самочувствии человека с серьезным 
заболеванием. Поэтому людям с онкогематологическими заболеваниями не ре-
комендуется пребывать на солнце и загорать, – подчеркнул Роман Поликарпов.

Автор: Надежда Айрумова
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Трудоголики в чате
В ЮФО 69% опрошенных с уверенностью назвали себя трудоголиками. 
По данным аналитиков отечественной платформы онлайн-рекрутинга, 
среди них больше всего представителей высшего менеджмента, про-
даж, закупок, бухгалтерии, производства и сельского хозяйства.
Сами трудоголики признались, что работают больше восьми часов 
в день и даже в выходные. Еще одна особенность – они никогда  
не отключаются от рабочих чатов и почты.
По данным Ростовстата, сейчас трудовой деятельностью в Ростовской 
области охвачены более 2,1 млн человек. Уровень занятости населения 
в марте – мае 2023 года составил 60,8%, превысив среднероссийский 
показатель (60,5%).

До свидания
В июне в границах Северо-Кавказской железной дороги 
отправлено 5,5 млн пассажиров. Это на 18% больше,  
чем год назад, уточнили в пресс-службе СКЖД.
В пригородном сообщении количество отправленных 
пассажиров выросло на 16% и составило 3,5 млн человек. 
Прирост наблюдается и в дальнем следовании.  
Так, в июне перевезли 2 млн пассажиров, что на 20% 
больше, чем год назад.
В целом с начала года в поездки на поездах СКЖД  
отправились около 23,8 млн человек. Это на 22% больше, 
чем за шесть месяцев 2022-го.
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Инфляция  
в стаканчике

Семейный поход

Специальное исследование провели эксперты отде-
ления Банка России по Ростовской области, исполь-
зуя данные Росстата о средних ценах на основные 
ингредиенты в мае текущего и прошлого годов. Они 
ориентировались на классический рецепт, согласно 
которому необходимы молоко, сливочное масло, сахар 
и яйца.

Выяснилось, что молоко и яйца за год стали дороже. 
Причина в том, что расходы производителей на упа-
ковку и оборудование увеличились, так как цены на 
них повысились из-за логистических сложностей.

А сахар стал дешевле благодаря прошлогоднему 
урожаю сахарной свеклы, который аналитики называ-
ют хорошим. 

задумки руководитель про-
граммы «Больше чем путе-
шествие» Иван Шулюпин.

В Ростовской области 
семьи с детьми и молодые 
пары смогли сплавиться на 
байдарках по Дону, следуя 
от станицы Кочетовской до 
Мелиховской. В программе 
также были мастер-классы 
по разведению костров, при-
готовлению еды и установке 
палаток в диких местах на 
песчаных пляжах. А в му-
зее ремесел Государствен-
ного музея-заповедника 
М.А. Шолохова в станице 
Вешенской провели семей-
ные игры и литературно-му-
зыкальное представление.

Напомним, что проект 
«Развитие пешеходного ту-
ризма» полезен не только 
жителям, которые могут 
открыть новые места, но и 
регионам, в частности, что-
бы обновить инфраструкту-
ру туристических пешеход-
ных маршрутов и повысить 
доступность походов.

   ЦЕНЫ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

Жителям Ростовской области понадобится как минимум 
188 рублей, чтобы приготовить 1 кг мороженого в до-
машних условиях. Это на 1,7% больше, чем годом ранее.

   Т УРИЗМ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

В 52 регионах страны 
семьи отправились  
в походы по заранее 
спланированным марш-
рутам. Их разработали 
к 8 июля – Дню семьи, 
любви и верности.

Семейные походы органи-
зовали по проекту «Разви-
тие пешеходного туризма», 
который входит в програм-
му «Больше чем путешест-
вие». Та, в свою очередь, 
развивается по нацпроекту 
«Туризм и индустрия госте-
приимства».

– Вдали от бытовых за-
дач можно насладиться 
приятными моментами, та-
кими как песни под гитару 
или приготовление ужина 
у костра, чувствуя тепло 
и безопасность рядом с 
близкими, – объяснил суть 
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Особенно востребованы гранты 

на развитие материально-техни-
ческой базы, компенсация части 
затрат на уплату лизинговых пла-
тежей, а также на приобретенное 
имущество.

– Недавно появился новый вид 
поддержки – компенсация до 15% 
затрат на закупленную сельхозпро-
дукцию, в частности молока, у 
членов кооперативов. Это направ-
ление очень актуально. Оно по-
зволит повысить закупочные цены 
для каждого подсобного хозяйства, 
которое входит в состав коопера-
тива, – отметила Елена Толмасова.

По ее словам, эта государствен-
ная помощь будет еще более попу-
лярна, если исключить  требование 
осуществлять закупку только у 
членов кооперативов.

В поисках места на полке
Не менее значимо и формирова-

ние каналов сбыта в целом для фер-
мерской продукции. Соответству-
ющий законопроект сейчас только 
разрабатывается. В регионах будет 
создаваться организация, которая 
будет осуществлять закупку сель-
хозпродукции и доводить ее до 
требований, предъявляемых торго-
выми сетями. Это позволит малым 
товаропроизводителям, в том чис-
ле потребительским кооперативам, 
найти своих покупателей, которые 
ходят в супермаркеты.

Сейчас же основным каналом 
сбыта сельхозпродукции являют-
ся розничные рынки и ярмарки. 
Наладить продажи помогают и 
регулярно проводимые заку-
почные сессии с федеральными 
торговыми сетями, в том числе из 
Донецка и Луганска.

–  В 2022 году внесли измене-
ния в региональный правовой 
акт, который регламентирует по-
рядок размещения нестационар-
ный торговых объектов (НТО). 

Теперь сельхозтовапроизводители могут пользоваться преференция-
ми, то есть получить место без проведения торгов. Чтобы воспользо-
ваться этим правом, нужно обратиться с заявлением в администрацию 
города или поселения, на территории которых планируется осуществ-
лять торговую деятельность, – сообщила завсектором развития много-
форматной торговли регионального департамента потребительского 
рынка Ирина Дума.

По последним данным, в муниципалитетах сейчас свободно около 
600 земельных участков для размещения этих НТО. А в Новошахтин-
ске и Сальском районе уже приступили к реализации мобильной тор-
говли, закупив цистерны для сельхозтоваропроизводителей.

Оптимисты с молоком

Дотянуться до ушейДотянуться до ушей

   Семейные фильмы, как и прежде,  
больше всего интересны зрителям

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Летом в прокате выдалось 
затишье – крупных премь-
ер фильмов, способных 

привлечь массового зрителя, нет. 
«Молот» выяснил, что происходит 
сейчас с посещаемостью в кино-
театрах и ожидается ли на экра-
нах кино, способное по сборам 
соревноваться с «Чебурашкой».

Во всемирном рейтинге самых 
кассовых фильмов 2023 года, со-
ставленном экспертами портала 
The Numbers, художественный 
фильм «Чебурашка» режиссера 
Дмитрия Дьяченко занял 20-е 
место. Среди отечественных ки-
нолент в этом списке оказалась 
еще космическая драма Клима 
Шипенко «Вызов», которая распо-
ложилась на 49-й строчке.

– Результаты «Чебурашки» фе-
номенальны и вряд ли повторимы 
в ближайшем будущем, – заявил 
в беседе с «Молотом» директор 
кинотеатра «Горизонт Cinema & 
Emotion» Николай Елистратов.

По его словам, зрители массово 
пошли на этот фильм из-за всеми 
узнаваемого персонажа. Отлично 
сработало сарафанное радио, да и 
в целом на «Чебурашку» практи-
чески не поступало отрицатель-
ных отзывов. К тому же режиссер 
создал крупный семейный релиз, 
рассчитанный на все возрасты.

– Массовым спросом, как и 
прежде, больше всего пользуются 
семейные фильмы, – констатиро-
вал Николай Елистратов.

Однако он уверен, что пока-
затели посещаемости и сборов, 
которые были до времен панде-
мии, «вряд ли восстановятся без 
прихода Голливуда».

Пауза, начавшая из-за СВО, 
кажется, затянется надолго. С 
прошлого лета в Госдуме на 
рассмотрении находится зако-
нопроект о прин удительном 
лицензировании. Он позволил 
бы использовать без разреше-
ния правообладателя контент 
из «недружественных» стран. 
Однако инициативу раскрити-
ковали, в частности из-за того, 
что пиратские ресурсы смогут 
потребовать права на контент.  

Это приведет к оттоку зрителей 
из кинозалов, в том числе на он-
лайн-площадках.

– За год спрос жителей на посе-
щение кинотеатров существенно 
не изменился, и цена билета в кино, 
соответственно, тоже. С мая 2022 
года он подорожал всего на 0,4% и 
в среднем в мае 2023 года стоил 310 
рублей, – сообщили нашему изда-
нию в отделении Банка России по 
Ростовской области.

По данным аналитиков, ана-
логичная ситуация наблюдалась и 
в целом по Южному федеральному 
округу. Билет в кино за год также 
прибавил в цене 0,4%. По ЮФО в 
мае он обходился зрителям в сред-
нем в 297,5 рубля.

Как стало известно «Молоту», из 
ближайших ожидаемых премьер 
зрителей может заинтересовать 
«Гипнотик» – новый фильм Робер-
та Родригеса с Беном Аффлеком. 
Он вышел в прокат 6 июля. На 
этой неделе, с 13 июля, зрители 
смогут посмотреть боевик с Джеки 
Чаном «Круче некуда». С 20 июля 
конкуренцию ему может составить 
«Жанна Дюбарри» – фильм откры-
тия Каннского кинофестиваля 2023 
года. Это еще и возвращение Джон-
ни Деппа в большое кино. Ожида-
ются и премьеры отечественных 
фильмов. Так, с 27 июля на экраны 
выйдет комедия «За Палыча!», а с 3 
августа – «Баба Яга спасает мир».

– По осенним релизам пока не 
очень много информации и мате-
риалов, ждем их, – рассказали «Мо-
лоту» в киноцентре «Большой».

Ф
от

о 
ав

то
ра

Барометр покажет
До 23 июля донские пред-

приниматели могут анонимно 
сообщить о своем положении 
в текущей экономической си-
туации.

Изучить мнение делового со-
общества по всей России решили 
представители Торгово-промыш-
ленной палаты РФ, объявив о 
старте спецпроекта «Бизнес-ба-
рометр страны».

Известно, что бизнесменов 
попросят подвести итоги года, 
прошедшего в условиях санкций, 
а заодно оценить перспективы 
дальнейшего развития своего 
дела, в частности в сфере про-
изводства.

Итоги опроса представят в 
Правительство РФ, федеральные 
и региональные органы испол-
нительной и законодательной 
власти. Ожидается, что они по-
служат для запуска новых ин-
струментов поддержки бизнеса.

Ближе к сказочному 
новоселью

Сегодня, 11 июля, донские 
предприниматели находятся 
в парке «Лога», где проходит 
«Мой бизнес-тур».

Это новый формат обучения 
местных бизнесменов, которым 
на выездной встрече решили рас-
сказать о нюансах кадровой по-
литики в современных реалиях. 
Эксперты выступят с докладами 
«Как найти сотрудников на кон-
курентном рынке», «Как помочь 
команде мыслить нестандартно». 
Также бизнес-тренеры расскажут 
о том, как важна обратная связь.

Однако перед лекциями пред-
принимателям проведут обзор-
ную экскурсию по без преуве-
личения сказочной территории 
парка «Лога». Напомним, что это 
уникальный ландшафтный парк, 
созданный по замыслу донского 
предпринимателя Сергея Куш-
наренко.

– У нас сейчас продолжается 
строительство гостиницы на 60 
мест. Объект будет готов до кон-
ца этого года, – рассказал «Моло-
ту» генеральный директор ООО 
«Парк» Евгений Кушнаренко, не 
уточнив объем вложенных ин-
вестиций.

ПЦР для утки
За 10 млрд рублей закупили 

новое оборудование для ана-
литической испытательной 
лаборатории, которая будет 
действовать на донских птице-
водческих предприятиях.

Как рассказали «Молоту» в 
компании «Дамате», установлены 
два новых прибора: автоматизи-
рованная ПЦР-система и имму-
нохимический анализатор. Это 
оборудование предназначено для 
экспресс-анализа готовой пище-
вой продукции, сырья, кормов, 
инкубационного яйца и биоло-
гического материала на наличие 
патогенных, условно-патогенных 
бактерий и микроорганизмов 
порчи.

За счет этого будут гарантиро-
ваны высокое качество и безопас-
ность продукции, выпускаемой 
на донских комплексах по про-
изводству мяса индейки и утки.

Наличные – 
это фантастика?

Через 10 лет вместо класси-
ческих банков будут метавсе-
ленные с набором финансовых 
и нефинансовых услуг.

В этом уверены 26% жителей 
ЮФО, опрошенных к Финансо-
вому конгрессу Банка России. 
В целом же большинство – 66% 
южан – полагают, что и через де-
сять лет будут работать классиче-
ские банки с привычным набором 
финансовых услуг.

Еще один интересный резуль-
тат опроса: 31% респондентов 
полагает, что через 10 лет ис-
чезнут пластиковые карты. При 
этом 64% опрошенных уверены, 
что банковские карты никуда не 
денутся.

Лишь 28% прогнозируют ис-
чезновение наличных в течение 
ближайшего десятилетия. По 
мнению 66%, они останутся все-
общим платежным средством, а 
люди должны иметь право рас-
плачиваться любым удобным 
способом.

кстати

Яблоки, груши, апельсины 
и виноград, которые можно 
добавить в мороженое, за 
год снизились в цене. Ос-
новная причина в том, что 
поставщики наладили ло-
гистику. Шоколад тоже не-
много подешевел, так как 
расходы его производите-
лей на сахар уменьшились.

справка

В 2023-м годовая инфляция 
составит 4,5–6,5%, прогно-
зируют в Банке России, 
ориентируясь на базовый 
сценарий. В следующем 
году она вернется к 4% 
и будет находиться на этом 
уровне в дальнейшем.
Для комфортной жизни лю-
дей и экономического раз-
вития страны аналити-
ки считают оптимальной 
инфляцию в целом по стра-
не вблизи 4% в год.

– Это больше, чем при-
рост цен на домашнее 
мороженое на Дону. Когда 
мы считали, как за год 
изменилась его стоимость, 
то учитывали цены только 
на четыре ингредиента: 
молоко, яйца, сахар и сли-
вочное масло. Росстат же 
для расчета инфляции на-
блюдает цены на почти 570 
товаров и услуг. Конечно, 
не все из них мы потребля-
ем, и наша личная инфля-
ция может отличаться от 
официальной, – отметила 
Наталья Леонтьева.

– Перерабатывающие 
заводы увеличили про-
изводство, а их затраты 
уменьшились, так как 
сырье обошлось дешевле, 
чем годом ранее. Сливоч-
ное масло также стоило 
меньше, чем в мае 2022-
го, так как в магазинах 
выросло предложение, – 
уточнили эксперты.

По словам управляю-
щего отделением Банка 
России по Ростовской 
области Натальи Леон-
тьевой, годовая инфляция 
в регионе в мае составила 
3%, а по России в целом 
– 2,5%.

справка

За неполные пять месяцев 
2023 года кассовые сборы рос-
сийских фильмов составили 
16,7 млрд рублей, что состав-
ляет почти две трети от вы-
ручки за весь 2022-й. Об этом 
в своем телеграм-канале на-
писала министр культуры РФ 
Ольга Любимова. По ее словам, 
наиболее прибыльными кино-
проектами оказались «Чебу-
рашка», сборы которого соста-
вили 6,8 млрд рублей, и «Вы-
зов», собравший 1,6 млрд.

Секрет бренда –  
донское молоко

О сложностях с продажами 
депутатам рассказал и Иван 
Ломатченко, глава молочной 
фермы, расположенной в ху-
торе Сулин Миллеровского 
района.

– Рентабельность в живот-
новодстве всегда низкая, а 
тут за полтора месяца цена на 
молоко опустилась на 9 руб-
лей за литр, – сообщил он.

Сейчас в этом КФХ содер-
жатся 1017 голов, из них 470 
– дойные коровы. Все они 
голштинской породы.

– Каждый день 10 т молока 
отправляем на завод «Вкус-
нотеево», который находится 
в 140 км от нас. Они выпуска-
ют сливочное масло и сыр, – 
рассказал Иван Ломатченко.

В беседе с «Молотом» он 
уточнил, что еще 1 т молока 
остается на ферме.

– По району, в том числе 
в своем хуторе, реализуем 
сметану и творог, которые 
делаем сами по домашним 
технологиям. Продаем насе-
лению еще и сырое молоко, 
– уточнил фермер.

Каждый день, за исключе-
нием понедельника, в семь 
утра с фермы отправляется 
молоковоз, это своего рода 
автолавка, которая объезжает 
минимум четыре-пять точек.

факт

По словам Вячеслава Василенко, все по-
ступившие вопросы будут решаться по-
средством обращений к Государствен-
ной Думе и федеральному правительству, 
«чтобы интересы донских кооперативов 
были максимально учтены и в региональ-
ном, и в федеральном законодательстве».

Ф
от

о 
ав

то
ра



ОБЪЯВЛЕНИЕ:   В связи с утерей считать недействительным аттестат о среднем об-
щем образовании № 06124004685820 от 25.06.2019, выданный МАОУ «Классиче-
ский лицей № 1» Ростова-на-Дону на имя Васильева Константина Игоревича.

«Папа, возвращайся домой!»
Видеоклип ростовской поэтессы и композитора Любови Пузиковой «Папа, не пей!»  
набрал почти 6000 просмотров в социальных сетях и стал одной из обсуждаемых  
тем в Рунете.
Песню на слова Юрия Рязанова исполняет актриса Ростовского кукольного театра  
Елена Зарецкая. От имени ребенка она умоляет папу вернуться домой в трезвом виде. 
«Сильная песня и очень актуальная!», «Папа, не употребляй наркотики!» – такими  
стали отклики слушателей.
– Ранее эта песня прозвучала в шестом выпуске сериала «Давай помиримся» и ста-
ла узнаваемой. Я сделала два варианта видеоклипа, второй с более жестким сюжетом. 
Цель этого обращения одна: уберечь молодых отцов от наркотиков и пьянства. Всегда 
надо помнить, что рядом дети, и отец-наркоман способен навсегда испортить им жизнь, 
– рассказала «Молоту» Любовь Пузикова.

Наркотики – это эпидемия
Женскую исправительную колонию № 18 в Азове посетила врач Азовского нарко-
логического диспансера Татьяна Ряскова. В рамках профилактической работы она 
выступила перед осужденными, напомнив о том, что, по данным Минздрава Рос-
сии, около 70% подростков (как мальчиков, так и девочек) хотя бы один раз пробо-
вали наркотические вещества. Ради приобретения наркотиков многие идут на пре-
ступления, до 70% девушек-наркоманок занимаются проституцией. Каждый потре-
битель наркотиков вовлекает еще пять-десять человек. Все они являются потенци-
альными распространителям инфекционных заболеваний, в частности вирусного 
гепатита, ВИЧ-инфекции.
Среди осужденных большинство знают о «наркотической эпидемии» не понаслыш-
ке. Специалист ответила на их вопросы и оставила специальный выпуск брошюры 
«10 шагов к здоровому образу жизни».

ИНФОРМАЦИЯ

5

Вторник, 11 июля 2023 года
№47 (26585)

WWW.MOLOTRO.RU

КартаРО_00.pdf

Е

Е

Р
ТК Ш

Ч ШЗ М

Ц

Д
З

У

Н

П
СД

С ЦТ
ЧВ

Г

О

О
Р

К
М

Н
П У

АSt
at

us
 C

IT
Y 

po
in

te
rs

АSt
at

us
 R

EG
IO

NS
 p

oi
nt

er
s

Б
Б

В

26
. Н

ек
ли

но
вс

ки
й

21
. М

ат
ве

ев
о-

Ку
рг

ан
ск

ий

13
. З

им
ов

ни
ко

вс
ки

й
12

. З
ер

но
гр

ад
ск

ий

4.
 Б

ел
ок

ал
ит

ви
нс

ки
й

3.
 Б

аг
ае

вс
ки

й

Аз
ов

 (1
) г

.

ТА
ГА

НР
ОГ

 г.

НО
ВО

ЧЕ
РК

АС
СК

 г.

ВО
ЛГ

ОД
ОН

СК
 г.

РО
СТ

ОВ
- Н

А-
ДО

НУ
 г.

  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Чертково

Целина

Усть-Донецкий

Советская

Ремонтное

ПРОЛЕТАРСК

Орловский

Чалтырь

МИЛЛЕРОВО

Матвеев  
Курган

Большая  
Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
В городе сейчас капитально ремонтируют три дороги. В переулке Степана Ра-
зина работы на завершающей стадии, дорога соединяет центральную улицу 
Азова и густонаселенный спальный район. На финишной прямой и приведение 
в порядок улицы Дружбы на границе с Азовским районом. Одновременно в разга-
ре ремонт улицы Мелиораторов, ведущей к крупным промышленным объектам.

2. Волгодонск
На «Атоммаше» 11 июля проведут отгрузку гигантского корпуса ядер-
ного реактора и комплекта парогенераторов для энергоблока № 3 
АЭС «Сюйдапу», который сейчас строят в провинции Ляонин Китая. Как 
сообщили в пресс-службе «Атоммаша», энергоблоки № 3 и № 4 этой 
АЭС сооружают по российскому проекту, проектированием и строи-
тельством занимаются в госкорпорации «Росатом». Общий вес обору-
дования, который отгрузят для третьего энергоблока китайской стан-
ции, – около 1700 т.

3. Новочеркасск
Очередную партию экоскамеек и урн, изготовленных из смеси песка и пе-
реработанного пластика, установят в центре казачьей столицы этим ле-
том. Как уточнили в горадминистрации, речь идет о 42 комплектах эко-
логичной мебели, появится она на проспекте Платовском и улице Пуш-
кинской. Экомебель прочнее и долговечнее деревянной, она не горит 
и не деформируется.

4. Ростов-на-Дону
Здание детской школы искусств № 7 
им. Г.М. Балаева начали адаптиро-
вать для инвалидов и маломобиль-
ных посетителей. Как уточнил 
в своем телеграм-канале градо-
начальник Алексей Логвинен-
ко, с просьбой обустроить в этом 
учебном заведении безбарьер-
ную среду к нему на личном при-
еме обратился Артем Семибра-
тов, он занимается в школе во-
калом и игрой на балалайке. За-
кончить работы, по словам Алек-
сея Логвиненко, намечено в ок-
тябре этого года.

5. Таганрог
14–16 июля к дню памяти Антона Чехова в Таганроге приурочат несколько 
разноплановых мероприятий. Среди них конкурс детского рисунка, игровая про-
грамма «Чья Каштанка лучше?», музейный квест «Дон Antonio Чехонте», семей-
ный фотоквест «Путешествие по чеховским дорогам» и другие мероприятия.

6. Багаевский район 
Книжную выставку «Слушайте, товарищи потомки», приуроченную к 130-летнему юби-
лею со дня рождения Владимира Маяковского, откроют 19 июля, в день рождения поэта, 
в межпоселенческой центральной районной библиотеке (ул. Кооперативная, 11).

7. Белокалитвинский район
Летнюю игровую площадку «Солнечный город» для ребят с ОВЗ и детей-ин-

валидов впервые откроют на территории района. Работать она будет с 17 
по 28 июля в социально-реабилитационном центре (СРЦ) для несовершен-
нолетних Белокалитвинского района. Как рассказали «Молоту» в СРЦ, пло-
щадка будет доступна в будние дни на протяжении двух часов. В ее работе 
задействуют специалистов образовательных организаций, учреждений соц-
обслуживания, культуры, спорта, волонтерские движения и др.

8. Зерноградский район
Подъезд от автомобильной дороги Целина – Ольшанка – Краснюков – Донской к хутору 
Клюеву, общая протяженность которого 5,84 км, должны отремонтировать до конца июля. 
Проведут работы по укладке выравнивающего слоя из асфальтобетонной смеси и уклад-
ке дополнительного слоя асфальта толщиной 4 см.

9. Зимовниковский район
Идет строительство распределительных сетей газоснабжения хутора Хутор-

ского, поставить точку планируется до конца августа. Общая стоимость ра-
бот – свыше 56 млн рублей, деньги направили преимущественно из обл-
бюджета (более 53 млн).

10. Матвеево-Курганский район
В селе Анастасиевка начали выбо-
рочный капремонт памятника погиб-
шим воинам Великой Отечественной 
войны, делают его по проекту иници-
ативного бюджетирования. Общая 
стоимость проекта – более 3,6 млн 
рублей. Ремонт назрел: памятник 
построен в 1969 году, время и осад-

ки сказали свое слово. Привести этот 
мемориальный объект в порядок долж-

ны до 30 сентября. Сейчас идет разбор-
ка бетонных оснований, лепных букв, борто-
вых камней и др.

11. Неклиновский район
Межпоселенческий марафон казачьей сла-
вы и традиций «Подвиг отцов – сыновьям 

в наследство» проведут в библиотеках райо-
на с 18 по 23 июля. Будут организованы тематические 
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В этом году у жителя хуто-
ра Киреевка Октябрьского 
района, педагога с почти 
полувековым стажем Вик-
тора Алдохина два юбилея. 
В январе ему исполнилось 
80 лет, а в начале мая они 
с супругой отметили изум-
рудную свадьбу. Виктор 
Петрович прожил с Людми-
лой Яковлевной 55 лет.

Способен на большее
Виктор Петрович был 

четвертым, самым млад-
шим ребенком в семье, 
проживающей в сельской 
местности. Его отец погиб 
до того, как младенец 
появился на свет. Как и 
большинство его свер-
стников, Виктора Петро-
вича ждало ремесленное 
училище, или, как в те 
годы называли, «реме-
слуха».

Он получил специаль-
ность «электромеханик 
сельской электрифика-
ции», трудился электри-
ком, потом монтажником 
на стройке. Время было 
послевоенное, страна вос-
станавливала разрушен-
ное хозяйство, народ жил 
в бедности. Для юноши 
хорошо одеться и сытно 
поесть было пределом 
мечтаний.

Но Виктор Петрович 
чувствовал, что спосо-
бен на большее, чем быть 
простым работягой. Он 
легко находил общий 
язык с детьми, и однажды 
решил изменить жизнь. 
После службы в Воору-
женных силах наш герой 
пришел в школу, где его 
приняли на должность 
учителя физкультуры и 
трудового обучения.

В это время молодой 
преподаватель познако-
мился со своей будущей 
женой Людмилой. Она 
окончила Шахтинский 
педагогический институт 
и в 1967 году прибыла по 
распределению в одну 
из школ Новосибирской 
области. Год спустя мо-
лодые люди поженились 
и вскоре отбыли на Дон, 
в родные места Людмилы 
Яковлевны.

Исполнились все мечты, кроме одной

выставки, уроки мужества и славы, литературно-фольклорные праздники и другие мероприятия.

   Все работы организаторы распределили по нескольким тематиче-
ским зонам

   В качестве бонуса Иван Симонов провел для тех, кто пришел  
на открытие выставки, кураторскую экскурсию

Скатерть-самообманка и птицы Никто 
   ФОТОФАКТ

Без преувеличения аншлагом 
ознаменовалось открытие в ми-
нувшую пятницу в художествен-
ной галерее «Ростов» нетриви-
альной выставки «Всё это сказки», 
ставшей частью фестиваля улично-
го искусства «Ничего страшного – 
2023», который будет продолжать-
ся в донской столице до сентября.

Помещения едва-едва вмеща-
ли всех желающих. Как подсчита-
ли организаторы, открытие верни-
сажа собрало больше 350 цените-
лей стрит-арта, не помешала даже 
изнурительная жара. В роли кура-
тора необычной экспозиции высту-
пил известный московский худож-
ник Иван Симонов, участвовавший 
в первом и втором сезонах ростов-
ского фестиваля «Ничего страшно-
го» (эксклюзивное интервью Ива-
на «Молоту» было опубликовано в 
№ 41 2022 года и доступно на сай-
те информагентства «ДОН 24»). Для 
нынешней экспозиции он отобрал 
работы художников с уличным бэк-
граундом из разных уголков стра-
ны: Москвы, Санкт-Петербурга, 
Екатеринбурга, Улан-Удэ, Нижнего 
Новгорода и других городов. Глав-
ное, что их объединяет: тематика и 
осмысление сказок – жанра с ты-
сячелетней историей; показ того, 
насколько жанр волшебной сказ-
ки близок изобразительному язы-
ку стрит-арта; пища для размышле-
ний над «солью» и смыслом тех или 
иных сказаний и легенд.

– Мы выставили в общей слож-
ности 102 графические работы, вы-
полненные в очень разных техни-
ках, часть из них написана специ-
ально для этой ростовской экспо-
зиции, – рассказал «Молоту» Иван 
Симонов. – Подбирая экспонаты, 

Учитель, замдиректора, директор
В хуторе Киреевка молодую пару приняли радушно. Виктор Петрович 

был приглашен в Киреевскую школу № 3 в качестве преподавателя физ-
культуры и труда, также стал пионервожатым.

Молодой учитель понимал, что ему необходимо высшее образование. 
В 1973 году он поступил на исторический факультет Ростовского государ-
ственного педагогического института и через пять лет стал обладателем дип-
лома педагога. В 1978 году Виктор Петрович уже трудился учителем истории.

История – наука знаковая, особенно в Советском Союзе. Она позволи-
ла Алдохину перейти на должность заместителя директора Киреевской 
школы, а в 1985 году он стал директором. На этом посту Виктор Петрович 
проработал 25 лет.

Хутору требовалось современное учебное заведение. В связи с этим 
в 1988 году стартовало строительство новой двухэтажной школы на 264 ме-
ста. Однако строительство затянулось и переросло в долгострой. Наступи-
ли лихие 1990-е, денег не хватало даже на зарплаты.

1 сентября 1997 года старой школе исполнилось 98 лет, и Виктор Петрович 
принял решение перейти в недостроенное здание. Правда, учиться здесь было 
мучением, особенно зимой и осенью. Холод в классах стоял лютый.

Директор не сидел на месте. Он словно прописался в местной админи-
страции, ходил на приемы, рассказывал, объяснял. Говорят, капля камень 
точит. Виктор Петрович стал такой каплей. Благодаря его усилиям в 2001 
году возведение школы было успешно завершено.

Виктор Петрович руководил школой до 2010 года. Общий педагогический 
стаж ветерана – 49 лет. Среди его наград – звание почетного работника об-
щего образования Российской Федерации.

Не пей, не кури, занимайся спортом
В свои 80 лет ветеран выглядит молодо, он бодр, весел, позитивен. Виктор 

Петрович с удовольствием делится с молодыми людьми секретами долго-
летия. Самое главное, как он считает, – здоровый образ жизни. Что сюда 
входит? Ветеран никогда не дружил с алкоголем. Много лет назад завязал 
с такой вредной привычкой, как курение. Когда Виктор Петрович препода-
вал физкультуру, то регулярно занимался спортом. Сейчас тоже не забывает 
о физических нагрузках. Старается не переедать.

Не менее важными являются отношения с близкими. То, что Виктор Пет-
рович и Людмила Яковлевна – педагоги, накладывает отпечаток на общение. 
Привычка строго и сурово разговаривать с непослушной школьной «порос-
лью» порой въедается в учителя намертво. Но супруги стараются не повышать 
голоса во время домашнего общения. Берегут друг друга, не треплют нервы.

Прекрасные отношения у них и с младшими родственниками. У Алдо-
хиных есть сын Андрей Викторович, невестка Любовь Эдуардовна и двое 
взрослых внуков. Все три поколения семьи очень дружны.

Исполнились все мечты, кроме одной
Виктор Петрович сумел реализовать многие свои детские и юношеские 

мечты. И только одно у него не получилось: он не смог отыскать, где погиб 
и похоронен его отец.

Петр Андреевич Алдохин ушел на фронт в 1941 году, дважды был ранен, по-
следний раз находился на излечении в Новосибирском госпитале в 1943 году. 
Скоро на Петра Андреевича пришла похоронка. Где находится могила 
солдата, неизвестно. Виктор Петрович обращался в архивы, неоднократно 
писал письма в военные ведомства, но поиски пока не дали результата.

отталкивались от двух условий. 
Во-первых, показали художников, 
работающих вне донского регио-
на; а во-вторых, собрали экспона-
ты, где мотивы, сюжеты, персона-
жи перекликаются с миром сказок.

Среди «гвоздей» – три изобра-
жения, выполненных тушью и акри-
лом на узких и длинных, примерно 
двухметровых лентах крафтовой 
бумаги (триптих «Избушка», «Бы-
товушка» и «Простушка») извест-
ным стрит-арт-художником из Ека-
теринбурга, работающим под псев-
донимом 11811.

Изюминка – это ксилография 
«Птицы» нижегородца Глеба Ни-
кто, где показаны этапы печати с 
одного оттиска, в совокупности 
ставшие абстракцией. К слову, он 
стал не единственным представи-
телем Нижнего – дело в том, что 
этот город претендует на звание 
стрит-арт-столицы России.

Можно увидеть и детализирован-
ные изображения в очень сложной 
технике уникума-самоучки из Бу-
рятии Артема Маганова; детище 
питерца Паши Бумажного, одно-
го из наиболее ироничных, «изде-
вающихся» современных уличных 
художников РФ; оттиск портрета 
человека из метро, нанесенный на 
камень москвичом 0331с, работаю-
щим с естественными материалами 
– сажей, огнем, камнем и др. Есть 
полотна, выполненные аэрозолем, 
восковым синим маркером, чертеж-
ной капиллярной ручкой (рапидо-
графом), даже... граффити-газета 
«Магия Рептилий».

Среди участников экспозиции и 
широко известные мастера – Мак-
сим Има, Лена Лисица, Валерий 
Чтак, ZAK MINIMONSTER, команда 
BOMSE и др. Выставлено и несколь-
ко работ Ивана Симонова, на одной 
из них, кстати, можно увидеть фо-
тографию руки художника.

Экспонаты разделили на темати-
ческие зоны: к примеру, посвящен-
ные тому, как слова перерастают в 
сюжеты; страшные и мистические 
сказки; изображения о сюжетах, 
в которых задействованы флора 
и фауна; переосмысление широко 
известных сказок («Скатерть-само-
обманка» питерца Кости UZHVE) и 
др. Бонусом для посетителей стали 
две кураторские экскурсии. Возле 
каждой работы есть QR-код, веду-
щий к краткому расскажу об авторе.

Проект претворяют в жизнь при 
поддержке Президентского фон-
да культурных инициатив. Если вы 
пропустили открытие уникального 
вернисажа, не расстраивайтесь, он 
будет доступен по 2 октября. Вход 
свободный.

Автор: Виктория Головко. Фото автора.



Я, кадастровый инженер, Джамбинов Вадим Вик-
торович, почтовый адрес: Республика Калмыкия, 
г.Элиста, ул.Чкалова, 36, каб. 305,304 контактный 
тел.: 8(84722)4-47-67, адрес электронный почты 
eslavgorodsky@yandex.ru, № аттестата 08-11-29, со-
общаю о согласовании проекта межевания, подготов-
ленного в результате образования земельных участ-
ков путем выдела в счет долей в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадас-
тровым номером 61:32:0600009:3893, находящий-
ся по адресу: Ростовская область, Ремонтненский 
район, ТОО «Родина».

Заказчиком данных работ является Балабин Юрий 
Николаевич, почтовый адрес: Ростовская обл., Ре-
монтненский р-н, с.Большое Ремонтное, ул.Комму-
нистическая, д.11, кв.2. тел.: 89281078846

Ознакомиться с проектом межевания можно со дня 
опубликования данного извещения по адресу: Рос-
товская область, село Ремонтное ул.Дзержинского, 
34., контактный тел: 89282167195

Предложения о доработке проекта межевания, 
после ознакомления с ним направлять по адресу: 
Ростовская область, село Ремонтное ул.Дзержин-
ского, 34 в течении 30-ти дней со дня опубликова-
ния данного извещения.

Обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого земельного 
участка направлять по адресу: Ростовская область, 
село Ремонтное ул.Ленинская,86 в и Ростовская об-
ласть, село Ремонтное ул.Дзержинского, 34 в течении 
30-ти дней со дня опубликования данного извещения.

ИнформацияАдминистрация Николо-Березовского сельского поселе-
ния Милютинского района Ростовской области в соответ-
ствии с ч.1,2 ст.14.1 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» извещает участников общей долевой 
собственности о проведении общего собрания участников 
общей долевой собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 61:23:0600010:333, расположенный по 
адресу: Ростовская область, Милютинский район, примерно 
в радиусе 14 км.по направлению на северо - восток и в ради-
усе 9 км. юго-запад х.Николаевский, поле пашня № 34/141. 

Место проведения общего собрания: – здание Николаев-
ского сельского «Дома культуры», расположенное по адре-
су: Ростовская область, Милютинский район, хутор Никола-
евский,ул. Почтовая, 2.

Дата и время проведения общего собрания: 11 часов 20 
минут 21 августа 2023 года.

Начало регистрации участников собрания: 11-00 часов 21 
августа 2023 года.

Повестка общего собрания:
1. Об условиях договора аренды от 08 августа 2013г зе-

мельного участка сельскохозяйственного назначения, на-
ходящегося в общей долевой собственности, с кадастро-
вым номером 61:23:0600010:333, расположенного по адре-
су: Ростовская область, Милютинский район, примерно в ра-
диусе 14 км по направлению на северо - восток и в радиусе 
9 км. юго-запад х.Николаевский, поле пашня № 34/141, за-
ключенного с ООО «Зерно Дон».

2. Об избрании лица уполномоченного от имени участников до-
левой собственности без доверенности действовать при согла-
совании местоположения границ земельных участков, одновре-
менно являющихся границей земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при обращении с заявлениями о про-
ведении государственного кадастрового учета и (или) государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество в отно-
шении земельного участка, находящегося в долевой собствен-
ности, и образуемых из него земельных участков, а также заклю-
чать договоры аренды данного земельного участка, соглашения 
об установлении сервитута, об осуществлении публичного сер-
витута в отношении данного земельного участка или соглашения 
об изъятии недвижимого имущества для государственных или 
муниципальных нужд (далее - уполномоченное общим собрани-
ем лицо), в том числе об объеме и о сроках таких полномочий. 

С документами по вопросам повестки дня при наличии пас-
порта и документов, подтверждающих право собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 61:23:0600010:333, 
можно ознакомиться по адресу: ул.Березовая д.11, хутор При-
ходько-Придченский, Милютинский район, Ростовская об-
ласть, с 09.00 до 11.00 каждый понедельник и вторник в тече-
ние 30 дней с момента опубликования настоящего Сообщения.

Для участия в общем собрании участников долевой соб-
ственности при себе необходимо иметь следующие доку-
менты: документ, удостоверяющий личность, свидетель-
ство о регистрации права на земельную долю, а при пере-
даче полномочий иному лицу – документ, подтверждающий 
такие полномочия (доверенность).

Кадастровым инженером ИП Ре-
дичкиным И. Н., № квалификацион-
ного аттестата 61-11-287, почтовый 
адрес: Ростовская обл., Аксайский 
р-н, пос. Рассвет, ул. Институтская, 
д.11, кв.15, адрес эл. почты: s-k-o-k@
mail.ru, тел.: 89281070879 подготов-
лен проект межевания земельных 
участков из участка с кадастровым 
номером 61:06:0600010:283, распо-
ложенного по адресу: Ростовская 
обл, р-н Веселовский, ЗАО «Крас-
ное Знамя». Заказчик кадастровых 
работ Глотов Сергей Анатольевич, 
адрес: Ростовская обл., г. Ростов-на-
Дону, ул. Суворова, д. 91, кв. 118, тел.: 
89282706060. Извещаем собственни-
ков этого земельного участка о не-
обходимости согласования проекта 
межевания. Ознакомиться с проек-
том межевания можно в течение 30 
дней со дня опубликования извеще-
ния по адресу: Ростовская обл., Ак-
сайский р-н, пос. Рассвет, ул. Инсти-
тутская, д.11, кв.15, с 18-00 до 21-00. 
Возражения относительно разме-
ра и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельных долей зе-
мельного участка, а также предло-
жения о доработке проекта межева-
ния земельных участков направлять 
в течение 30 дней со дня опублико-
вания извещения по адресу: Ростов-
ская обл., Аксайский р-н, пос. Рассвет, 
ул. Институтская, д.11, кв.15.

Информация

Администрация Маньково-Березовского сельского поселения Ростовской области 

извещает участников долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 

61:23:0600007:120, общей площадью 1 661 973 кв. м., расположенный по адресу: Ростовская обл., 

р-н Милютинский, на землях ЗАО "Мира", о проведении общего собрания участников общей 

долевой собственности. 

Дата проведения собрания – «28» августа 2023 года 

Место проведения собрания –  Ростовская область, р-н Милютинский, сл. Маньково-

Березовская, пер. Проходной, д. 18, здание Дома культуры 

Время начала регистрации – 11:00 

Время начала общего собрания – 11:30 

Повестка дня: 

1. Избрание председателя и секретаря собрания. 

2. Заключение дополнительного соглашения к Договору аренды земельного участка 

сельскохозяйственного назначения № 7 от 26.03.2010 г., с кадастровым номером 

61:23:0600007:120. 

3. Избрание общим собранием участников долевой собственности уполномоченного лица 

на подписание от имени собственников земельных долей в праве долевой собственности на 

земельный участок сельскохозяйственного назначения дополнительного соглашения к Договору 

аренды земельного участка сельскохозяйственного назначения № 7 от 26.03.2010 г. и 

представление интересов в Управлении Федеральной службы государственной регистрации, 

кадастра и картографии по Ростовской области со всеми полномочиями, определенными на 

собрании, в том числе об объеме и сроках таких полномочий. 

Дополнительно прошу сообщить, что с документами по вопросам, вынесенным на 

обсуждение общего собрания, можно ознакомиться по адресу: Ростовская область, Милютинский 

район, х. Степано-Савченский, ул. Промышленная, 7, в течение 40 дней с момента публикации 

извещения в общественно - политической газете Ростовской области «Наше время», по будням с 

08-00 ч. до 16-00 ч. 

Для участия в общем собрании участников долевой собственности при себе необходимо 

иметь следующие документы: документ удостоверяющий личность, документ, подтверждающий 

права на земельную долю, а при передаче полномочий иному лицу – документ, подтверждающий 

такие полномочия (доверенность). 

 

Глава Администрации   

Маньково-Березовского сельского поселения                                        Ветошнов Сергей Николаевич 

 

 

Администрация Милютинского сельского поселения Ростовской области извещает 

участников долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 

61:23:0600014:789, общей площадью 1 920 005 кв. м., расположенный по адресу: Ростовская обл., 

р-н Милютинский, в радиусе 9 км.от ст.Милютинской, на территории ЗАО им.Ленина, пашня, 

поле №54/291, пастбище, поле №22/218, №15/160, о проведении общего собрания участников 

общей долевой собственности. 

Дата проведения собрания – «25» августа 2023 года 

Место проведения собрания –  Ростовская область, р-н Милютинский, х. Старокузнецов, 

пер. Культурный, д. 6, здание Дома культуры 

Время начала регистрации – 11:00 

Время начала общего собрания – 11:30 

Повестка дня: 

1. Избрание председателя и секретаря собрания. 

2. Заключение дополнительного соглашения к Договору аренды земельного участка 

сельскохозяйственного назначения, находящегося в собственности от 21.03.2014 г., с кадастровым 

номером 61:23:0600014:789. 

3. Избрание общим собранием участников долевой собственности уполномоченного лица 

на подписание от имени собственников земельных долей в праве долевой собственности на 

земельный участок сельскохозяйственного назначения дополнительного соглашения к Договору 

аренды земельного участка сельскохозяйственного назначения, находящегося в собственности от 

21.03.2014 г. и представление интересов в Управлении Федеральной службы государственной 

регистрации, кадастра и картографии по Ростовской области со всеми полномочиями, 

определенными на собрании, в том числе об объеме и сроках таких полномочий. 

Дополнительно прошу сообщить, что с документами по вопросам, вынесенным на 

обсуждение общего собрания, можно ознакомиться по адресу: Ростовская область, Милютинский 

район, х. Степано-Савченский, ул. Промышленная, 7, в течение 40 дней с момента публикации 

извещения в общественно - политической газете Ростовской области «Наше время», по будням с 

08-00 ч. до 16-00 ч. 

Для участия в общем собрании участников долевой собственности при себе необходимо 

иметь следующие документы: документ удостоверяющий личность, документ, подтверждающий 

права на земельную долю, а при передаче полномочий иному лицу – документ, подтверждающий 

такие полномочия (доверенность). 

 

Глава Администрации   

Милютинского сельского поселения                                          Сергиенко Светлана Юрьевна 

 

 

С момента введения электронной трудовой книжки 
для учета профессиональной деятельности цифровой 
документ выбрали более 295 тысяч жителей Дона.

Одним из главных преимуществ электронной тру-
довой является постоянный доступ работника к све-
дениям. Это избавляет от необходимости обращать-
ся к работодателю за информацией, что часто сопря-
жено с ожиданием данных в течение нескольких дней.

Электронная трудовая книжка обеспечивает доступ 
к данным в считаные минуты через личный кабинет на 
портале госуслуг и сайте Социального фонда России.

С 2021 года для впервые трудоустроившихся граждан 
трудовая книжка ведется сразу в электронном виде. Ра-
ботники, которые пока пользуются традиционной трудо-
вой, могут в любое время перейти на электронный формат.

Автор: Вера Волошинова

На «Тавриде» в Крыму завер-
шился образовательный заезд 
«Ты тоже можешь стать леген-
дой», приуроченный к Году пе-
дагога и наставника.

382 участника из 76 регио-
нов страны размышляли о со-
временной педагогике, искали 
новые подходы к образованию 
и к ученикам, разрабатывали 
интерактивные концепции для 
детского творчества. Ростов-
скую область на этом заезде 
представили 13 молодых лю-
дей, в их числе Денис Климен-
ко. Он не только принял учас-
тие в образовательной про-
грамме, но и успешно защитил 
свой проект в конкурсе «Рос-
молодежь.Гранты», и рекомен-
дован комиссией к получению 
грантовой поддержки в разме-
ре 320 тысяч рублей.

Денис Клименко – актер Та-
ганрогского камерного театра. 
Свой грант он направит на реа-
лизацию социально-театраль-
ного проекта «Тактичные чте-
ния». В рамках проекта коман-
да молодых актеров проведет 
серию читок пьес современ-
ных драматургов, в которых 
раскрываются темы и пробле-
мы, актуальные для молодежи.

Обязательной частью про-
граммы читок будут обсуж-
дения, чтобы каждый зритель 
смог почувствовать себя во-
влеченным в процесс.

Автор: Вера Волошинова

новости медицины

с Викторией
Головко

ИНФОРМАЦИЯ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Без скидки на возраст
В горбольнице скорой медпо-

мощи (ГБСМП) Ростова успешно 
выполнили высокотехнологич-
ную операцию 94-летней паци-
ентке: ей устранили последствия 
сложного перелома плеча.

Как конкретизировали в медуч-
реждении, травму женщина по-
лучила ночью: она встала выпить 
воды, оступилась и упала прямо у 
кровати. К несчастью, все ослож-
нилось тем, что она еще и угодила 
рукой в конструкцию батареи, ито-
гом стал тяжелый перелом плеча 
со смещением. Пациентке сделали 
региональную анестезию – обез-
болили только травмированную 
руку. А после ее прооперировали, 
задействовав малоинвазивную 
технологию – интрамедулляр-
ный остеосинтез (хирургический 
метод восстановления длинных 
трубчатых костей). Как отмечают 
в ГБСМП, травматизация мягких 
тканей при подобном вмешатель-
стве минимальна.

– После такой операции пациен-
ту не требуются гипс или какие-ли-
бо сковывающие повязки, а это не-
маловажно для людей в солидном 
возрасте. Человек выписывается 
на пятый день после поступления 
и далее наблюдается амбулаторно 
по месту жительства, – пояснил 
травматолог-ортопед отделения 
травматологии № 1 ГБСМП Рос-
това Олег Литвиненко.

Сейчас женщина уже дома.

От воды до беды
Холероподобную микрофлору 

обнаружили в реке Темерник в 
Ростове, об этом сообщили в ре-
гиональном управлении Роспо-
требнадзора.

«Введено ограничение водополь-
зования (купание, ловля рыбы, 
использование воды для хозяй-
ственных нужд) в реке Темерник, 
Ростовском море и Северном водо-
хранилище до завершения полного 
комплекса лабораторных исследова-
ний», – сообщается на сайте област-
ного управления Роспотребнадзора.

Вместе с тем в ведомстве отме-
тили, что в целом эпидобстановка 
в регионе стабильная. Однако спе-
циалисты порекомендовали строго 
соблюдать правила личной гигие-
ны; купаться только в разрешен-
ных местах; употреблять только 
гарантированно безопасную воду 
и напитки (то есть кипяченую 
воду и напитки в промышленной 
упаковке); купаться только в раз-
решенных местах.

Ещё одна
взятая высота

Диссертацию на соискание 
степени кандидата медицинских 
наук защитил недавно еще один 
врач Областной детской клини-
ческой больницы (ОДКБ). Речь 
идет о хирурге-уроандрологе 
Алексее Макарове.

Темой диссертации стало «Хи-
рургическое лечение пальпируе-
мых форм крипторхизма у детей». 
Как акцентируют в этом медучреж-
дении, успех доктора – это еще и 
очередное свидетельство высокой 
планки, взятой уроандрологиче-
ской научной школой ОДКБ, шко-
лой Владимира Сизонова, заведую-
щего детским уроандрологическим 
отделением больницы. Эта канди-
датская стала уже шестой из тех, 
диссертантами которых руководит 
Владимир Сизонов.

Депрессию выявит
искусственный 
интеллект

О нетривиальной и прорывной 
разработке ученых Первого мос-
ковского государственного мед-
университета имени И.М. Сече-
нова сообщили в Минздраве РФ, 
речь идет о создании алгоритма, 
который будет помогать распо-
знавать у пациента депрессию, 
анализируя его... речь.

В частности, искусственный ин-
теллект изучает особенности паузы 
в речи человека, ее скорость, час-
тоту использования слов с разной 
эмоциональной заряженностью и 
другие показатели. Сейчас алгоритм 
тестируют, но результаты уже при-
знали впечатляющими. Аналогов 
подобному ноу-хау нигде в мире нет.

Школа предпринимательства
На площадке Центра истинных ценностей состоялась презентация лучших проектов обу-
чающей программы «Школа социального предпринимательства». Организатором тради-
ционно выступило Ростовское региональное агентство поддержки предприниматель-
ства при содействии Правительства и министерства экономического развития Ростов-
ской области. Всего в этом году на участие в школе было подано 145 заявок, из них 90 от 
субъектов МСП и 55 от физических лиц, в том числе самозанятых. По итогу обучения вы-
пускниками стали 70 донских предприятий, семь из которых имеют статус социальных.
– В национальном проекте «Малое и среднее предпринимательство» поддержка соци-
ального предпринимательства выделена как одно из приоритетных направлений. Дон-
ским правительством этому сектору уделяется большое внимание, и это дает свои ре-
зультаты: с 2020 года количество социальных предприятий выросло почти в два с поло-
виной раза – с 32 предприятий в 2020 году до 88 в нынешнем, – отметил заместитель 
губернатора Ростовской области Александр Скрябин.

Вторник, 11 июля 2023 года
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Уроки войны
   80 ЛЕТ  

ОСВОБОЖ ДЕНИЯ 
ДОНА И ДОНБАССА

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Многие страницы 
истории Великой 
Отечественной еще 

скрыты от нашего внима-
ния и памяти. Постепен-
но восстановить картину 
войны в полном масштабе 
признаны ученые-истори-
ки. Поэтому весьма много-
численной и разнообраз-
ной по составу оказалась 
IV Всероссийская конфе-
ренция с международным 
участием, посвященная 
80-летию освобождения 
Дона и Донбасса.

Кто в чём и чем воевал
Конференцию организо-

вали ЮНЦ РАН, Южный 
федеральный универси-
тет при поддержке фонда 
«История Отечества», гу-
манитарного фонда «Кав-
каз – новые горизонты», 
поисковой организации 
«Миус-Фронт» и фонда 
региональных исследова-
ний «Страна» (Российское 
историческое общество).

Началась встреча не -
обычно: в первый день 
работы впервые прошел 
региональный фестиваль 
документального воен-
но-исторического и пат-
риотического кино с экс-
пертным обсу ж дением 
каждого из шести филь-
мов. Во время ее пленар-
ного заседания работали 
выставки изданий по во-
енной истории ЮНЦ РАН 
и экспозиция советского и 

немецкого вооружения, военной 
формы и амуниции, использовав-
шихся в боевых действиях на юге 
страны в 1941–1943 годах.

Круглые столы и заседания 
секций прошли также в народ-
ном военно-историческом музее 
Великой Отечественной войны 
«Самбекские высоты».

Если не помнить  
о войне, она снова придёт  
в наш дом

Как сообщил «Молоту» пред-
седатель оргкомитета меро -
приятия, доктор исторических 
наук, замдиректора ЮНЦ РАН 
Евгений Кринко, хотя конферен-
ция названа четвертой, форумы, 
посвященные Великой Отечест-
венной, проходят в центре с 
2010 года. Параллельно с этой 
конференцией проходит еще одна 
– «Антифашистское сопротивле-
ние на Дону».

Событие приурочили к 80-ле-
тию освобождения Ростовской 
области и Донбасса, так как 
эти территории считались рос-
сийскими и были единой зоной 
боевых действий: фашисты не 
видели границ между РСФСР 
и УССР. Освобождение Дона и 
Донбасса стало единой насту-
пательной операцией. Жители 
области, Приазовья, Донбасса – 
все принимали участие в боевых 
действиях.

Однако специфика войны на юге 
России существовала, потому что 
здесь регионы преимущественно 
степные. Существовала и специ-
фика оккупационного режима, он 
имел отличия от того, что был, к 
примеру, в Белоруссии или При-
балтике, есть и специфика колла-
борационизма, и сопротивления. 
Этой теме посвящена параллельно 
проходящая конференция, по-
скольку партизанским отрядам 
существовать в степных терри-
ториях трудно. На Дону были 
городские партизанские отряды, 
которые даже некорректно так на-
зывать: скорее, это было подполье.

Очень важен блок докладов, 
посвященный ежедневной жизни 
в военной время, выживания в 
этих условиях.

– И не могу не назвать такую 
тему, как память о войне, которая 
присутствует в нашей жизни. И 
если мы не защищаем эту память, 
война снова придет в наш дом, – 
считает Евгений Федорович.

Ещё не все темы изучены
Член-корреспондент РАН (Мо-

сква) Василий Христофоров вы-
ступал на пленарном заседании 
с докладом о действиях нашей 
разведки и контрразведки во вре-
мя Сталинградской битвы. По его 
словам, согласно открывшимся 
источникам, немецкой разведкой 
не была расшифрована ни одна 
радиограмма в Москву, зато наши 
радисты перехватывали и расшиф-
ровывали все немецкие радио-
граммы. Тема войны актуальна, 
считает ученый, так как еще мно-
го страниц ее истории остались в 
тени, к примеру, тема советских 
военнопленных. Прошло более 80 
лет с начала Великой Отечествен-
ной, а судьбы сотен тысяч плен-
ных еще остаются неизвестными, 
несмотря на открывающиеся рос-
сийские и немецкие архивы.

В Ростове Василий Степано-
вич первый раз побывал в 2015 
году, когда передавал в Госу-
дарственный музей-заповедник 
М.А. Шолохова четыре найденных 
в Центральном архиве ФСБ письма 
Шолохова. Ученый считает, что на 
Дону имеется хороший научный 
потенциал для изучения истории 
войны, поскольку ее можно изу-
чать не только по документам, но и 
по событиям, и по воспоминаниям 
современников.

Семейная память.  
И не только

Бакалавр Таганрогского педин-
ститута (филиал РГЭУ) Никита 
Воронько рассказал, выступая на 
конференции, о боевом пути свое-
го прадеда, артиллериста Спи-
ридона Михайловича Лахно. Он 
встретил войну 23 июня 1941 года 
на западной границе СССР и про-
шел славный боевой путь. Самого 
прадеда правнук не застал в жи-
вых, но в семье из поколения в по-
коления передают рассказы о нем 
и его боевые награды. Спиридон 
Михайлович – участник обороны 
Донбасса, первого освобождения 
Ростова, Большекрепинской на-
ступательной операции, битвы 
за Кавказ, операции «Багратион», 

Висло-Одерской наступательной 
операции, участвовал во встрече 
на Эльбе, а после войны еще год 
служил в Потсдаме.

Никита из семьи потомствен-
ных военных, и он мечтает напи-
сать книгу о своей семье.

Выступая на конференции, 
А н д р е й  Ку д р я к о в  (« М и у с -
Фронт»), рассказал, что в Мели-
тополе хорошо сохранился па-
мятник, посвященный геноциду 
советского народа в годы войны. 
Но ответить на вопрос поискови-
ков, что это за памятник, смогли 
лишь очень пожилые люди.

– Наверное, поэтому то, что 
сейчас происходит на территории 
бывшей Украины, и случилось – 
из-за несохранившейся историче-
ской памяти, – считает Андрей.

Однако есть и другой пример: 
когда бойцы ополчения начали 
рыть окопы, они наткнулись на 
захоронения красноармейцев 
1941-го и могли бы просто про-
должить строить блиндажи. Но 
они вызвали поисковиков, и те 
подняли останки трех бойцов 
Великой Отечественной. Так что 
в новых регионах России еще есть 
кому хранить историческую па-
мять – основу будущей их жизни 
в нашей стране.

цифра

Около 100 участ-
ников приехали в Ростов-на-
Дону на IV Всероссийскую  
конференцию с международ-
ным участием, посвященную 
80-летию освобождения  
Дона и Донбасса
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   Младший научный сотрудник ЮНЦ РАН Константин Воронин 
рассказывает участникам конференции об экспонатах выставки

Изменения в использовании ЕНС и ЕНП: актуальная практика на 01.07.2023
Информация

УФНС России по Ростовской области напоминает, что в 
практике использования ЕНС и ЕНП в течение последних 
месяцев произошел ряд изменений.

Одно из них касается текстовой части реквизитов (наи-
менования) получателя в платежке по ЕНП (поправка 
внесена совместным Письмом ФНС РФ и Федерального 
казначейства от 15.05.2023 № ЕД-26-8/8@/07-04-05/05-
12658). В поле № 16 в графе «Значение» вместо «УФК по 
Тульской области (Межрегиональная инспекция Феде-
ральной налоговой службы по управлению долгом)» те-
перь необходимо указывать «Казначейство России (ФНС 
России)». Все прочие реквизиты получателя платежа оста-
лись прежними.

Другие изменения внесены Федеральным законом от 
29.05.2023 № 196-ФЗ и касаются ст. 45 («Исполнение обя-
занности по уплате налога, сбора, страховых взносов») и 
ст. 78 НК РФ («Зачет сумм денежных средств, формирую-
щих положительное сальдо единого налогового счета»).

С 29 мая 2023 года меняется порядок списания средств 
с ЕНС.

Ранее деньги, предназначенные на оплату НДФЛ, 
могли быть зачтены в уплату любого другого налога или 
взносов. Теперь меняется очередность списания налогов, 
авансовых платежей, сборов с ЕНС: недоимка по НДФЛ 
и сам НДФЛ получат высший приоритет в списании и бу-

дут зачисляться в региональные бюджеты в первую оче-
редь. Денежные средства будут списываться с ЕНС в та-
ком порядке:

1. Недоимка по НДФЛ (с наиболее ранней даты ее воз-
никновения).

2. НДФЛ (с момента возникновения обязанности пе-
речислить налог).

3. Недоимка по иным налогам, сборам, страховым 
взносам (с ранней даты появления).

4. Иные налоги, авансовые платежи, сборы, страховые 
взносы (с момента возникновения обязанности по уплате).

5. Пени.
6. Проценты.
7. Штрафы.
С 29 июня 2023 года также вступает в силу п. 7 ст. 78 

НК РФ, в соответствии с которым меняется алгоритм за-
числения платежей, перечисленных поручениями со ста-
тусом 02.

Если сальдо ЕНС налогоплательщика положитель-
ное и он направил в ФНС уведомление об исчисленной 
сумме НДФЛ до срока его перечисления, то налоговый 
орган зачтет в счет исполнения предстоящей обязанно-
сти по НФДЛ указанную в уведомлении сумму в тече-
ние суток с момента поступления в налоговый орган та-
кого уведомления.

Если трудовая, то электронная «Тактичные 
чтения»  
в Таганроге

mailto:revansh76@yandex.ru


Я, Пудыко Людмила Ивановна, почтовый адрес: 346431, Россия, 
Ростовская обл. г. Новочеркасск, улица Горького, дом №7, кв49, тел. 
89381203731, по заказу которой кадастровым инженером Гайворон-
ской Ларисой Степановной, № квалификационного аттестата 61-
10-61, номер регистрации 1120, СРО «Кадастровые инженеры юга» 
№ НП000152 от 24.09.2012г., почтовый адрес:347060 Россия, Ростов-
ская обл.,Тацинский район, ст. Тацинская, пер. Садовый, дом№9,тел. 
8(928)751-77-57, е-mail: l.gayvoronskaya@mail.ru., подготовлен проект 
межевания земельных участков, путем выдела в счет доли (долей) 
в праве общей долевой собственности на земельный участок из зе-
мель сельскохозяйственного назначения: с кадастровым номером КН 
61:24:0600015:196, местоположение: Россия, Ростовская область, Мо-
розовский район, ЗАО «Нива», Вдоль реки Россошь и в районе поле 
№6. Уведомляю других участников общей долевой собственности на 
данный земельный участок о необходимости согласования вышеука-
занного проекта межевания. Предметом согласования являются раз-
мер и местоположение границ выделяемого в счет земельной доли 
земельного участка. Ознакомиться с вышеуказанным проектом, мож-
но в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извеще-
ния и предоставить в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ, выделяемых земельных участков, 
по адресу: Ростовская обл.Тацинский район, ст. Тацинская, ул. Завод-
ская, 6,тел. 8(928)751-77-57 с 9.00ч. до 16.00 ч. (понедельник-пятница).

Информация
Кадастровым инженером Пуц Николаем Александровичем, почтовый 

адрес: 346580, Ростовская область, Родионово-Несветайский район, сл. 
Родионово-Несветайская, ул. Шахтерская, д. 17, телефон 89381236444, 
адрес электронной почты: rodionovka@geo-don.ru, СРО «Кадастро-
вые инженеры Юга», был подготовлен проект межевания земельных 
участков из земельного участка сельскохозяйственного назначения с 
кадастровым номером 61:33:0600010:2175, расположенного: Ростов-
ская обл., р-н Родионово-Несветайский, ТОО Несветай.

Заказчик: Помошникова Людмила Михайловна, почтовый адрес: Рос-
товская область, Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Не-
светайская, ул. Степная, д. 1, тел. 89281521000.

Участники общей долевой собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 61:33:0600010:2175 извещаются о необходимо-
сти согласования проекта межевания.

С проектом межевания можно ознакомиться в течение 30 дней со дня 
опубликования данного уведомления по адресу: Ростовская область, 
Родионово-Несветайский район, сл. Родионово-Несветайская, ул. Пуш-
кинская, 35, каб. №6, пн-пт с 10-00 до 15-00. Обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемых в 
счет земельных долей земельных участков и предложения о доработ-
ке проекта межевания направлять течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу: 346580, Ростовская область, Родионово-Не-
светайский район, сл. Родионово-Несветайская, ул. Шахтерская, д. 17.

При ознакомлении с проектом межевания иметь при себе докумен-
ты, удостоверяющие право на земельный участок, и документы, удо-
стоверяющие личность.

Информация Вниманию заинтересованных лиц
Подготовлен ПРОЕКТ МЕЖЕВАНИЯ земельного участка, выделяемо-

го в счёт земельных долей, подлежащий обязательному согласованию 
с участниками долевой собственности.

1. Заказчик работ по подготовке проекта межевания – Самсонов Иван 
Юрьевич, зарегистрированный по адресу: 346006, Ростовская область, 
Чертковский район, с. Тихая Журавка, ул. Широкая, 16; тел.89185692400.

2. Проект межевания подготовлен кадастровым инженером ИП 
Тимченко Андреем Васильевичем, ОГРН 317619600092451, ИНН 
613803268885, номер квалификационного аттестата кадастрового ин-
женера 61-10-59, номер регистрации в государственном реестре лиц, 
осуществляющих кадастровую деятельность, 1165, зарегистрирован-
ный: 346025, Ростовская область, Чертковский район, х. Федоровка, 
ул. Молодежная, 2А, e-mail: timchenko.andreyka@mail.ru, контактный 
телефон: 8-918-510-45-99.

3 .  Ка д ас т р овый н ом ер и с хо д н ог о з ем е льн ог о у час т к а 
61:42:0600004:364. Местоположение исходного земельного участка: 
Ростовская обл., р-н Чертковский, в границах кадастрового кварта-
ла 61:42:600004. 

4. Каждое заинтересованное лицо может лично ознакомиться с про-
ектом межевания земельного участка по адресу: 346000, Ростовская 
область, Чертковский район, п. Чертково, ул. Петровского, 89 (второй 
этаж, вход с торца здания) кабинет кадастрового инженера, с поне-
дельника по пятницу с 9-00 до 12-00 часов в течение 30 дней с момен-
та опубликования данного извещения.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого в счёт земельных долей земельного участка 
направляются в течении 30 дней (со дня опубликования объявления) по 
адресу: 346025, Ростовская область, Чертковский район, х. Федоровка, 
ул. Молодежная, 2А, e-mail: timchenko.andreyka@mail.ru и в орган ре-
гистрции по адресу: 346000, Ростовская область, Чертковский район, 
п.Чертково, ул.Карла Маркса, 154.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельного участка
В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.02.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения», Мартозин Ренат Радионович, почтовый адрес: 347214; Ростовская область; Морозовский 
район; г. Морозовск, ул. Кирова, 144/37 89034043602 по заказу которого, кадастровым инженером, ООО 
«КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ» (ИНН 6121008950), Федотовой Марией Ивановной, № квалификацион-
ного аттестата 34-12-326, являющейся членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов ка-
дастровой деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадаст-
ровую деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; Морозовский район; г. Моро-
зовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89897109553, e-mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект 
межевания земельных участков, выделяемых в счет земельных долей на праве собственности из зе-
мель сельскохозяйственного назначения, с кадастровым номером 61:24:0600015:325, адрес (местопо-
ложение): Ростовская обл., р-н Морозовский, в границах землепользования реорганизованного кол-
хоза «Заветы Ильича» уведомляет участников долевой собственности данного земельного участка о 
необходимости согласования вышеуказанного проекта межевания. Предметом согласования являют-
ся размер и местоположение границ выделяемых в счёт земельных долей (долей) земельных участков. 

Ознакомиться с вышеуказанным проектом можно в течение 30 дней со дня публикации и предоста-
вить возражения относительно размера и местоположения границ выделяемых земельных участков 
по адресу: 347210; Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 
89897109553; с 09:00 до 13:00 (понедельник-пятница).

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельного участка
В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.02.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-

значения», Болдырев Виктор Николаевич, почтовый адрес: 347230; Ростовская область; Морозовский 
район; п. Знаменка, ул. Дружбы, 2; 89286233629, по заказу которого кадастровым инженером, ООО «КА-
ДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ» (ИНН 6121008950), Федотовой Марией Ивановной, № квалификационного 
аттестата 34-12-326, являющейся членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадас-
тровой деятельности»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. 
Ворошилова, 215, тел. 89897109553, e-mail: ooo.kadastrinzhener@mail.ru, подготовлен проект межева-
ния земельного участка, выделяемого в счет земельных долей на праве собственности из земель сель-
скохозяйственного назначения, с кадастровым номером 61:24:0600016:393, адрес (местоположение): 
Ростовская обл., р-н Морозовский, в границах землепользования реорганизованного с/х предприя-
тия – совхоз «Россия», уведомляет участников долевой собственности данного земельного участка о 
необходимости согласования вышеуказанного проекта межевания. Предметом согласования являют-
ся размер и местоположение границ выделяемых в счёт земельной доли (долей) земельного участка. 

Ознакомиться с вышеуказанным проектом можно в течение 30 дней со дня публикации и предоста-
вить возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого земельного участка 
по адресу: 347210; Ростовская область; Морозовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 
89897109553; с 09:00 до 13:00 (понедельник-пятница).
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

ИНФОРМАЦИЯ

Было четыре,  
стало девять

Суд повторно рассмотрел уго-
ловное дело в отношении быв-
шего начальника отдела ГИБДД 
МВД России «Новочеркасское» 
Евгения Ганзенко, обвиняемого 
в получении взяток.

Коррупционная схема в ГИБДД 
Новочеркасска была выявлена и 
пресечена сотрудниками УФСБ 
России по Ростовской области. 
Оперативники установили, что 
начальник городской автоинспек-
ции Ганзенко регулярно получал 
от своих подчиненных взятки за 
общее покровительство по служ-
бе. Были возбуждены уголовные 
дела по статьям «Получение взят-
ки» и «Мошенничество». В фев-
рале 2022 года Новочеркасским 
городским судом Ганзенко был 
признан виновным, ему назначе-
но наказание в виде четырех лет 
и двух месяцев лишения свободы 
со штрафом 70 тысяч рублей и ли-
шением звания «майор полиции».

Ганзенко свою вину не признал 
и попытался обжаловать вынесен-
ный приговор. Материал уголовно-
го дела вернули в первую инстан-
цию на повторное рассмотрение. 
Новочеркасским городским судом 
Ганзенко назначили наказание в 
виде лишения свободы сроком на 
девять лет и два месяца в коло-
нии общего режима со штрафом 
1,8 млн рублей и лишением специ-
ального звания «майор полиции».

Виновник 
из Зимовников

Бывший глава Зимовников-
ского сельского поселения 
Сергей Фоменко признан ви-
новным в присвоении денежных 
средств с использованием слу-
жебного положения, сообщили в 
региональном управлении След-
ственного комитета РФ.

Являясь должностным лицом, не 
имеющим допуска к государствен-
ной тайне, он незаконно издал рас-
поряжение, на основании которого 
получал надбавку в размере 10% 
от должностного оклада за работу 
с документами, составляющими 
гостайну. В результате муници-
пальному образованию причинен 
ущерб на сумму более 106 тысяч 
рублей. Приговором суда Фомен-
ко назначен срок один год и шесть 
месяцев в исправительной колонии 
общего режима.

Конец наркогонца
Оперативники регионального 

УФСБ России задержали ино-
странного гражданина Ильхам-
жана Садирова при попытке 
доставки на территорию Ростов-
ской области очередной партии 
наркотических средств – метил-
эфедрона массой 1,6 кг.

Автомобиль наркокурьера был 
задержан в Зерноградском районе. 
Крупная партия предназначалась 
для распродажи способом закла-
док. Материалы уголовного дела 
переданы в Зерноградский район-
ный суд для рассмотрения по су-
ществу, сообщили в пресс-службе 
регионального УФСБ.

За люки ответят
В Железнодорожном районе 

Ростова-на-Дону полицейские 
задержали двух ростовчан, 35 и 
26 лет, подозреваемых в серии 
краж крышек от канализацион-
ных люков.

Эта парочка ездила по улицам, 
искала добычу. Улучив момент, 
воры быстро срывали крышки, 
бросали их в багажник и ехали в 
пункт приема металлолома. Уста-
новлена причастность задержан-
ных к двум десяткам подобных 
краж, общая сумма ущерба соста-
вила 270 тысяч рублей.

ЧП на турнике
Следователи устанавливают 

обстоятельства гибели 16-летне-
го подростка на спортплощадке 
в Пляжном проезде Азова.

После упражнений на турнике 
парню вдруг стало плохо. Ему 
вызвали скорую, но врачи лишь 
констатировали смерть молодого 
человека. Судебно-медицинское 
исследование сможет назвать при-
чину трагедии.

Семьи для сирот
В Ростовской области благодаря семейному воспитанию детей-сирот снижается количество воспи-
танников социальных учреждений. За пять лет детей в таких организациях стало меньше на 20%.  
Всего в донском регионе проживают 8236 детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 
Из них 94,2% воспитываются в семьях опекунов и приемных родителей, остальные – в государствен-
ных учреждениях. В 2022 году в замещающие семьи переданы 1140 детей, за пять месяцев текущего 
– 359. Будущие приемные родители должны пройти определенную подготовку по приему  
и последующей адаптации ребенка.
– Вовремя оказанная поддержка способствует созданию благоприятной семейной атмосферы,  
нивелирует трудности адаптации ребенка в новой семье, служит профилактикой эмоционального  
выгорания приемных родителей, – отметил первый заместитель губернатора Ростовской области 
Игорь Гуськов. – Только в этом году для замещающих семей проведены 217 групповых мероприятий, 
1378 индивидуальных консультаций для родителей и 583 занятия для детей.
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Они все – в изумрудах
   СУДЬБЫ

Сергей БЕЛИКОВ
office@don.media

Жители слободы Красю-
ковской Октябрьского 
района Николай и Зинаида 
Яценко отметили 55-летие 
совместной жизни. Эту 
веху в народе называют 
изумрудной свадьбой.

Дороги пересеклись  
в Азове

Николай Степанович ро-
дом из Миллеровского райо-
на, Зинаида Евгеньевна – из 
хутора Чукаринского Шоло-
ховского района, в то время 
Вешенского. А пересеклись 
их пути-дорожки в Азове. 
После окончания школы Зи-
наида поступила в Азовское 
педучилище, на школьный 
факультет. Годом позже там 
же оказался и Николай. Он 
стал учащимся музыкально-
го отделения.

– В то время студенты 
должны были участвовать 
в конкурсе художественной 
самодеятельности в обяза-
тельном порядке, – вспоми-
нает Зинаида Евгеньевна. 
– А у нас на факультете было 
только два мальчика, да и те 
в артисты не очень годились. 
И к нам командировали 
Колю в качестве музыкаль-
ной поддержки. Я его как 
увидела, сразу подумала: 
«Этот будет моим мужем!» 
Так и оказалось, в конце кон-
цов. Но не сразу. Сначала нас 
ждали испытания…

После получения диплома 
Зинаида Евгеньевна поехала 
работать по распределению 
в школу села Россошь Ка-
шарского района. Название 
было красивое, а населен-
ный пункт – настоящая 
глубинка. До ближайшего 
асфальта – 30 км. Во время 
весенней и зимней распути-
цы добраться до села можно 
было только на грузовой 
машине или тракторе. Лег-
ковушки застревали в грязи.

А Николаю Степановичу 
нужно было еще год доучи-
ваться. И все это время, как 
только появлялась возмож-
ность, он ездил к любимой 
в гости. В теплую и сухую 
погоду выручал мотоцикл. 

От родного Миллерова до Россоши 
было примерно 100 км – сел, завел 
мотор и долетел с ветерком, как на 
крыльях любви. А вот зимой или 
после затяжных осенних дождей 
начинались проблемы. Не так-то 
просто было поймать попутку. Но 
Николай Степанович мужественно 
преодолевал трудности.

Мы вам дом построим, 
только работайте!

Председатели колхоза и сельсо-
вета очень быстро выяснили, что 
жених учительницы начальных 
классов – будущий музыкант, ба-
янист. А в местном Доме культуры 
музыкальные работники не задер-
живались, текучка была страшная. 
И сельское начальство вцепилось в 
Николая Степановича, мол, после 
окончания педучилища – к нам! 
Мы вам и дом построим, только 
живите здесь, работайте, никуда 
не уезжайте!

И действительно построили. 
Дом выделялся на фоне местных 
бедных хаток. Это был солидный 
трехкомнатный особняк с летней 
кухней. С жильем в те времена 
в стране были проблемы, можно 
было стоять в очереди на квартиру 
лет 15. И супруги Яценко остались 
в Россоши.

Возможно, они там и прожили 
бы всю оставшуюся жизнь, но 
родившийся у них сын оказался 
болезненным ребенком. Его тре-
бовалось часто возить в лечебни-
цу, показывать врачам, что из-за 
местного бездорожья превраща-
лось в проблему.

– Так не хотелось уезжать, – с 
сожалением вспоминает Зинаида 
Евгеньевна. – Мы словно корнями 
вросли в те места. Муж у меня 
рыбак и охотник. А там просторы 
– благодатные для этого дела. Мы 
до сих пор поддерживаем отноше-
ния с россошанскими друзьями и 
знакомыми. После нашего отъез-
да в 1976 году Николай каждый 
год проводил там отпуск. Только 
последние два года не получилось 
у него. Но здоровье ребенка было 
важнее. Поэтому мы согласи-
лись на предложение родителей 
мужа, проживавших в слободе 
Красюковской, переехать к ним. 
По сравнению с кашарской глу-
бинкой это был оазис цивилиза-
ции: больница под боком, дороги 
асфальтированные…

На новом месте
Несколько месяцев супруги 

Яценко пожили бок о бок со 
старшими родственниками, а 
затем купили дом. Ну, конечно, 
до прежнего особняка ему было 
далеко. Можно было подобрать 
что-то побольше да посолиднее, 
но все упиралось в деньги. Тем не 
менее – крыша над головой, три 
комнаты и большой участок. Чего 
еще желать?

На Николая Степановича в 
местном Доме культуры взвали-
ли всю художественную самоде-
ятельность. Кроме того, под его 
патронажем был колхозный хор. 
Позже он получил звание народ-
ного. Баяниста не переставали 
хвалить, почетными грамотами, 
благодарностями и премиями не 
обделяли. На доске почета его 
портрет висел, даже на всесоюз-
ном съезде работников культуры 
Николай Степанович побывал.

А Зинаиду Евгеньевну ждала 
учительская стезя. Она работала 
учителем истории и общество-
ведения в Красюковской школе 
№ 62. Интересно, что сейчас 
директором этого учебного за-
ведения работает средняя дочь 
Зинаиды Евгеньевны и Николая 
Степановича Галина.

Позже наша героиня заведо-
вала колхозным детским садом, 
а затем, после того как колхозы 
развалились, муниципальным 
детсадом. За два года до пенсии 
Зинаида Евгеньевна стала ди-
ректором Красюковской школы 
№ 63. И отработала в этой долж-
ности 10 лет.

Вот как нас много!
У супругов Яценко огромная 

семья: сын, две дочери, семеро 
внуков и уже пятеро правнуков. 
И всех Зинаиде Евгеньевне хо-
чется угостить. Поэтому у нее на 
участке имеются теплица и ого-
род, где растут картофель, мор-
ковь, свекла, пастернак, редиска, 
дайкон, кукуруза, арбузы, дыни, 

клубника, смородина, малина, 
крыжовник – овощи, фрукты и 
ягоды на любой вкус. 

А еще большой пятачок на 
огороде засажен цветами. Здесь 
радуют глаз любимые хозяйкой 
ирисы, розы, пионы, нарциссы, 
тюльпаны, юкка. Практической 
пользы эти растения не имеют, 
зато какая красота!

Зинаиде Евгеньевне – 76, Ни-
колаю Степановичу – 75. Возраст 
солидный по любым меркам. Тем 
не менее муж и жена Яценко со-
храняют физическую активность, 
всегда в движении, как в молодо-
сти. Как им это удается?

Зинаида Евгеньевна считает, 
что большую роль играет хобби. 
Ни в коем случае нельзя бросать 
то, что вам нравилось в молодо-
сти. Вот она с юности была не-
равнодушна к цветам, а сейчас за-
вела себе роскошный цветник. А 
Николай Степанович с молодых 
лет любил охоту и рыбалку. И до 
сих пор свое свободное время он 
посвящает этим увлечениям. Еще 
одно его хобби – пчеловодство. 
Это не только развлечение, но и 
польза. Большая родня Яценко 
любит мед.

Ну и, конечно, важно быть в 
гармонии с природой и окру-
жающими людьми. Особенно 
с родственниками. Потому что 
если жить бок о бок и трепать 
друг другу нервы, долго не про-
тянешь. А Николай Степанович 
и Зинаида Евгеньевна добрались 
до изумрудов. И не собираются 
останавливаться на достигнутом.

   У супругов Яценко огромная семья: сын, две дочери, семеро внуков 
и уже пятеро правнуков

  На вопрос, как в солидном возрасте сохранять физическую актив-
ность и бодрость духа, супруги отвечают: большую роль играет 
хобби. Ни в коем случае нельзя бросать то, что вам нравилось 
в молодости

факт

Супруги Яценко награждены 
медалью Правительства Рос-
товской области «За любовь 
и верность»

В экскурсионно-выставочном центре «Народный дом» Государственного музея-запо-
ведника М.А. Шолохова работают выставки, раскрывающие некоторые страницы оте-
чественной истории.

До 27 сентября здесь можно ознакомиться с экспозицией «И пошел брат на брата…», по-
священной Гражданской войне на Дону – одной из самых трагических страниц истории 
донского казачества, ставшей центральной темой романа М.А. Шолохова «Тихий Дон».

Выставка «Казачий мундир двух веков» из Новочеркасского музея истории донского ка-
зачества посвящена казачьей военной форме XIX–XX веков. Здесь представлены более 
70 подлинных предметов из нескольких коллекций музея, почти все принадлежали кон-
кретным людям, прославленным казачьим генералам, офицерам и рядовым казакам.

Автор: Вера Волошинова

В Ремонтненском районе стартовал 21-й по счету археологический сезон 
Степной археологической экспедиции Государственного исторического музея.

Экспедиция работает при поддержке Российского научного фонда. Археоло-
ги раскапывают курган из могильника «Песчаного». Это «архитектурное соору-
жение» бронзового века относится к уже знакомой ремонтненцам по раскопкам 
предыдущих лет ямной культуре.

Бессменный научный руководитель экспедиции – доктор исторических наук 
Наталья Шишлина. В составе команды трудятся археологи, уже хорошо знакомые 
с Ремонтненским районом, неоднократно принимавшие участие в экспедиции. 
Но есть и новые лица, например, французская журналистка Лаура Спинней.

Автор: Вера Волошинова

О ГЕНЕРАЛАХ И ПРОСТЫХ КАЗАКАХ РАСКОПКИ НА ВОСТОКЕ ОБЛАСТИ
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СПОРТ

   Матч проходил под проливным дождем

   ГАНДБОЛ

Вратарь «Ростов-Дона» 
Анастасия Казьменко 
подвела итоги минувшего 
сезона. Она стала одним 
из его открытий.

– Меня очень вдохновля-
ет моя команда, то, как они 
выкладываются и работа-
ют не только на играх, но 
и на каждой тренировке. Я 
всегда восхищалась ими, 
особенно когда еще была 
маленькой девчонкой, в 
самом начале своего пути. 
Более того, я отдельно 
вдохновляюсь вратарями, 
с которыми проработа-
ла весь этот сезон: Галей 
Габисовой, Викой Кали-
ниной, Настей Лагиной, 
а также моими родителя-
ми – они постоянно под-
держивают меня в любой 
ситуации, наставляют и 
служат моей самой настоя-

   ВТОРА Я ЛИГА

Песчанокопская «Чайка» в товарищеском матче 
не смогла обыграть «Краснодар-2».

Матч против краснодарской команды был последним 
шансом проверить свои силы перед началом сезона. 
В стартовом составе «быков» вышел бывший нападаю-
щий «Чайки» Сергей Шаров.

Первые минуты встречи остались за донской коман-
дой, но затем в дело вмешался проливной дождь. Поле 
стало скользким, мяч стал ходить быстрее. Краснодарцы 
подстроились под такие условия быстрее и открыли счет. 
«Чайка» восстановила равновесие еще до перерыва – 
точным ударом отличился Александр Хохлачев.

На 75-й минуте Даур Квеквескири вывел нашу коман-
ду вперед, но, к сожалению, дончане не смогли удержать 
преимущество. Краснодарские «быки» на последней 
минуте матча смогли сразить песчанокопского тореадора 
при помощи 11-метрового. Итоговый счет – 2:2.

– Ожидается очень интересный сезон. Произошла ре-
форма во Второй лиге, уровень футбола должен поднять-
ся, так как очень много команд, которые ставят задачу 
выхода в Первую лигу, следовательно, увеличится инте-
рес к этому дивизиону. Проходных игр не будет, каждый 
матч – на вес золота, – анонсировал начало сезона нови-
чок «Чайки» Виктор Свежов.

Приятное открытие

Коррида  
с «быками»

Кубковая виктория

Женская команда футбольно-
го клуба «Ростов» в 1/8 финала 
Кубка России в Самаре обыгра-
ла «Крылья Советов».

Встреча проходила на леген-
дарном стадионе «Металлург». В 
начале века эта арена была самой 
посещаемой в Восточной Европе. 
Тогда на ней проводились матчи 
не только чемпионата России, но 
и еврокубков.

Первый тайм получился безго-
левым. В начале второго тайма 
Анна Пешкова с 11-метровой 
отметки поразила ворота хозяек 
поля, этот гол стал единственным 
в матче.

Новое трио
Женский гандбольный клуб 

«Ростов-Дон» объявил имена 
специалистов, вошедших в тре-
нерский штаб команды.

Ассистентом главного тренера 
стал Дмитрий Ковалев. В каче-
стве игрока Дмитрий выступал 
за такие команды, как «Сунгуль», 
«Чеховские медведи» и «Спар-
так». Он неоднократно становился 
чемпионом страны, побеждал в 
Кубке обладателей Кубков вместе 
с чеховской командой и принимал 
участие в Олимпийских играх в 
Пекине в 2008 году в составе сбор-
ной России.

Тренером по физической под-
готовке назначили Даниеля Юри-
шича. Одними из главных дости-
жений хорватского специалиста 
являются победа на Олимпийских 
играх с национальной командой 
Хорватии, серебро в Лиге чемпио-
нов с македонским «Вардаром» 
и шестикратное чемпионство 
Хорватии с «Загребом».

Тренером вратарей стал Виктор 
Шпонько. В качестве игрока он 
выступал за «СКИФ», «Полет», 
«Адемар» (Испания), «Саламан-
ку» (Испания) и «АСКИ» (Тур-
ция).

С прошлого сезона в штабе оста-
лись физиотерапевт Александр 
Матич, врач Рами Слейман, а так-
же массажист Сергей Ягелович.

Кто на новенького?
Главный тренер СКА Вале-

рий Заздравных в интервью 
газете «Футбольный курьер» 
анонсировал старт нового се-
зона.

В первом туре армейская коман-
да сыграет с «Севастополем» – де-
бютантом Второй лиги.

– Насколько я знаю, команда 
в Севастополе серьезная, квали-
фицированная. Признаться, не 
следил за ней ранее, но кое-ка-
кие сведения собрать уже уда-
лось. Ближе к игре разузнаем все 
подробнее, посмотрим видео. Ко 
всему прочему, для нас в новинку 
поездка в те края. Как добираться, 
где жить, где тренироваться – со 
всем этим предстоит определить-
ся. Получается, отправимся туда 
в роли первооткрывателей сева-
стопольского футбола для Второй 
лиги, – заявил наставник.

Матч должен состояться 16 июля.

Не хочет в Тамбов
Хоккейный клуб «Ростов» 

представил имена первых но-
вичков команды.

Первым контракт подписал 
вратарь Егор Гуськов. Он отыг-
рал во Всероссийской лиге один 
сезон (2022/2023) в составе ХК 
«Рязань-ВДВ». Контракт рассчи-
тан на год.

Нападающий Даниил Калмыков 
также подписал однолетний кон-
тракт. Он имеет опыт трех сезонов 
выступления в ВХЛ за «Ермак», 
«Ижсталь» и «Тамбов».

   Казьменко стала лучшим вратарем сезона

щей опорой, – рассказала 
вратарь.

Также она подвела итоги 
сезона, в котором ростов-
ская команда завоевала 
серебряные медали чем-
пионата.

– Сейчас, спустя неко-
торое время после завер-
шения сезона, наверное, я 
оценила бы его на 8 из 10. 
Несмотря на то что было 
достаточно много положи-
тельных моментов, всег-
да есть куда расти и что 
совершенствовать. Буду 
продолжать работать над 
собой и своей техникой! – 
резюмировала Анастасия 
Казьменко.

Голкипер добавила, что 
в новом сезоне не боится 
конкуренции. За место в 
воротах она будет сопер-
ничать с вратарями сбор-
ных России и Беларуси 
– Анастасией Лагиной и 
Юлией Грацкевич.

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои  
площади для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч 
экземпляров, газета выходит по вторникам и пятницам.

За последние годы газета «Молот» значительно расширила свою 
читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационно-аналитическая 
газета «Молот» стала официальным публикатором, то есть  
определена как информационный источник опубликования  
официальных документов донского края.

Напечатано в «Молоте»
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Погасили«Факел»

  ФУ ТБОЛ

Ф утбольный клуб «Рос-
тов» в товарищеском мат-
че обыграл воронежский 

«Факел» с крупным счетом.

Победа в тишине
Контрольный матч прохо-

дил на «Ростов Арене», но без 
зрителей. Встреча состоялась в 
гробовой тишине, были хорошо 
слышны подсказки игроков и 
тренеров. Матч шел под диктов-
ку ростовчан, которые сделали 
выводы из недавнего поражения 
от воронежцев.

В первом тайме Алексей 
Миронов вывел «желто-синих» 
вперед. На перерыв команды 
ушли при минимальном преи-
муществе хозяев поля.

Во второй половине встречи 
счет стал разгромным. Снача-
ла Николай Комличенко после 
точной передачи от Даниила 
Уткина удвоил преимущество 
ростовчан, а в самой концов-
ке матча Максим Осипенко с 
пенальти установил окончатель-
ный счет матча – 3:0.

Следующий контрольный 
матч пройдет 15 июля в Вороне-
же. Команды вновь встретятся 
друг с другом.

клуб в связи с истечением срока контракта. В прошлом сезоне Фоль-
мер выступал на правах аренды в «Балтике» и «Ахмате». Теперь он 
будет играть за «Волгарь». Покинул берега Дона и Степан Мельников. 
Ближайший год он будет представлять владикавказскую «Аланию» на 
правах аренды.

Были слухи и о возможном трансфере Николая Комличенко, но 
агент игрока Александр Клюев их опроверг.

– Можно точно говорить о том, что у Николая долгосрочный кон-
тракт с «Ростовом», и он сосредоточен на подготовке к сезону, – за-
явил Клюев.

Норвежец Матиас Норманн настроен решительно. Он подключил 
юристов, чтобы разорвать контракты с московским «Динамо» и «Рос-
товом». По их словам, в сентябре 2022 года Норманн чувствовал себя в 
безопасности, но в мае все изменилось.

– Чувство страха усилилось, поскольку когда игроку пришлось 
вернуться в Москву, он встретил город полностью изменившимся по 
сравнению с тем, который он покинул перед летними каникулами, – 
заявили юристы.

По мнению стороны Норманна, ни «Динамо», ни «Ростов» не в со-
стоянии гарантировать ему безопасность. После игры с ЦСКА Нор-
манн не стал отвечать на вопрос об этом.

Время встречи назначено
Российская Премьер-лига назначила точные даты матчей первых ту-

ров чемпионата России. В стартовой игре ростовчане сыграют против 
«Факела» на домашнем поле. Матч начнется 23 июля в 20:00.

Домашний поединок против «Зенита» назначен на 29 июля. На поле 
ростовского стадиона команды выйдут в 20:00. Первый гостевой матч 
«желто-синие» проведут в Самаре против местных «Крыльев Сове-
тов». Стартовый свисток прозвучит 5 августа в 15:00.

   Валерий Карпин готовит игроков к сезону

   Егор Голенков в новом сезоне постарается забивать больше
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Егор – футболист «Ростова», 
мы не рассматриваем никакую 
другую команду. Сейчас ему 
нужно закрепиться в основном 
составе. У него серьезные кон-
куренты, будет работать. Рас-
считывает ли на него Валерий 
Георгиевич? Спросите у него.
Андрей Талаев,  
агент Егора Голенкова

«Ростов» – «Факел» – 3:0 (1:0)
Голы:  Миронов (1:0), Комличенко (2:0), Осипенко (3:0, пенальти).

«Ростов» (1-й тайм):   Песьяков, Игнатов, Терентьев, Вахания, По-
ярков, Миронов, Байрамян, Комаров, Сухомлинов, Щетинин, Голенков.
«Ростов» (2-й тайм):   Медведев, Прохин, Чернов, Осипенко, Ланго-
вич, Мелехин, Акбашев, Ионов, Тугарев, Уткин, Комличенко.

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774 8-988-946-06-21

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/П2774

Трансферные саги
Защитник Деннис Хаджикаду-

нич в третий раз приостановил 
контракт с «Ростовом». Согла-
шение действует до 2026 года. 
Нынешний сезон он проведет 
в «Гамбурге», выступающем во 
втором по силе дивизионе немец-
кого футбола.

Ранее Хаджикадунич дваж-
ды приостанавливал контракт 
с «Ростовом» и выступал на 
правах аренды за «Мальме» 
и «Мальорку».

Еще одной потерей стал воспи-
танник «Спартака» Кирилл Фоль-
мер. 23-летний хавбек покинул 




